



EXCMA. DIPUTACIÓN PROVINCIAL
MÁLAGA
Secretaría General

DIPUTADOS ASISTENTES

GRUPO POPULAR

1. D. Elías Bendodo Benasayag (Presidente)
2. D^a M^a Francisca Caracuel García (Vicepresidenta 1^a)
3. D. Pedro Fernández Montes (Vicepresidente 2^o)
4. D^a Ana Carmen Mata Rico (Vicepresidenta 3^a)
5. D. Francisco Javier Oblaré Torres (Vicepresidente 3^o)
6. D. Abdeslam Jesús Aoulad Ben Salem Lucena
7. D. José Alberto Armijo Navas
8. D. Juan Jesús Bernal Ortiz
9. D^a Marina Bravo Casero
10. D^a María del Pilar Conde Cibrán
11. D. Carlos María Conde O'Donnell
12. D. Jacobo Florido Gómez
13. D. Juan Jesús Fortes Ruíz
14. D^a Leonor Garcia-Agua Juli
15. D^a Emilia Ana Jiménez Cueto
16. D^a Antonia Jesús Ledesma Sánchez
17. D. Ignacio Mena Molina
18. D. José Francisco Salado Escaño

GRUPO SOCIALISTA

1. D. Francisco Javier Conejo Rueda
2. D. Javier García León
3. D^a Isabel Garnica Báez
4. D. José Garrido Mancera
5. D^a Fuensanta Lima Cid
6. D. Adolfo Moreno Carrera
7. D^a María Dolores Narváez Bandera
8. D. José Ortiz García
9. D. José María Ruiz Lizana
10. D^a María José Sánchez del Río

GRUPO IULV-CA

1. D. Pedro Fernández Ibar
2. D. Miguel Díaz Becerra
3. D^a María Antonia Morillas González

INTERVENTOR

D. Francisco Javier Pérez Molero

SECRETARIA GENERAL

D^a Alicia E. García Avilés

ACTA núm. 14/2013 del Pleno Extraordinario Especial celebrado el 19 de junio de 2013.

Málaga, a diecinueve de junio de dos mil trece.

A las once horas y veinte minutos, se reúne en el Palacio Provincial sito en C/Pacífico nº 54, el Pleno de la Excma. Diputación Provincial, en primera convocatoria.

La Sra. Vicepresidenta 1^a de la Diputación, previa comprobación del quórum de asistencia necesario de miembros de la Corporación para la válida constitución del Pleno, declaró abierta la sesión, tras lo cual se procedió a tratar el siguiente asunto:

Punto único.- Sesión extraordinaria especial del Pleno de 19-06-2013. Análisis del Estado de la Provincia.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, buenos días a todos, bienvenidos a este Debate sobre el Estado de la Provincia. Hoy desde luego sin lugar a dudas es una fecha muy importante en la historia de esta Diputación, porque se trata no sólo de recuperar una iniciativa que consideramos que jamás debería haberse perdido, sino también de dar un paso adelante en una cuestión fundamental para todas las Instituciones, y más aun en momentos como estos, en momentos como los actuales. Rendir cuentas a los ciudadanos sobre la acción de la política y sus Instituciones, y debatir sobre las soluciones para mejorar la calidad de vida de los malagueños y del conjunto de nuestra Provincia. En este sentido desde la Presidencia del Pleno queremos invitar a los diferentes Grupos Políticos representados en esta cámara, a que sea el interés general el que se vea realmente reflejado en todas las intervenciones que se produzcan aquí esta mañana. De ese modo estaremos dando respuesta a lo que de nosotros esperan todos los malagueños. Y pasamos ya directamente en primer lugar y atendiendo al Reglamento Orgánico de esta Institución, tiene la palabra el Presidente de la Diputación de Málaga D. Elías Bendodo.

D. Elías Bendodo Benasayag, Presidente de la Corporación, buenos días a todos, bienvenidos a este debate sobre el Estado de la Provincia. Esta es una iniciativa que queremos recuperar y mantener, yo creo que es un sano ejercicio democrático el de dar explicaciones de nuestro trabajo a los ciudadanos y a la oposición, examinarnos en público e invitar a los demás partidos a ofrecer alternativas, propuestas concretas y creíbles. La Provincia no atraviesa el mejor momento de su historia, y es precisamente por ello que hay que sumar esfuerzos desde todas las Instituciones y Partidos para dar soluciones. Nosotros, el Equipo de Gobierno del Partido Popular llegamos a este debate cargado de planes, propuestas y un bagaje que nos animan a seguir la estrategia marcada. Satisfechos del trabajo realizado pero conscientes de que aún quedan muchas cosas por hacer y por mejorar, con las ideas y el rumbo muy claro y obsesionados con resolver la gran preocupación de los malagueños, y la falta de empleo y la reactivación económica. Cuando hace dos años este Equipo de Gobierno del Partido Popular tomó posesión, la Diputación Provincial de Málaga era un problema, ahora tras dos años de trabajo serio y responsable, puedo decir bien alto que la Diputación puede ser, es y será una solución para muchos de los problemas de los malagueños. Prometimos entonces que esta sería la Diputación de las personas y de los ayuntamientos, y creo compañeros diputados que hemos avanzado mucho en ese camino, y que más que nunca esta es la casa de todo lo malagueño y de sus pueblos. Cuando llegamos no sólo se cuestionaba la existencia de las Diputaciones desde la oposición, las cuentas que había dejado la oposición cuando gobernaba cuestionaban la misma supervivencia de esta Institución. La Diputación soportaba una deuda financiera con los bancos, el Estado y los proveedores que alcanzaba los 300 millones de euros, está la realidad de como encontramos la Diputación en deuda financiera, y como esta al día de hoy. Como decía nos encontramos una Diputación que iban a la quiebra, mal dimensionada y mal gestionada, con un gasto corriente galopante, descontrolado y con pocas inversiones productivas. Efectivamente esa Diputación había que transformarla por completo o cerrarla por ruina, porque era una carga para los malagueños y no una herramienta útil para crear empleo, para crecer y para ayudar el desarrollo de los pueblos. Cuando este Equipo llegó teníamos un plan claro para convertir la Diputación en un motor y no en freno, aunque para lograr ese objetivo había que tomar decisiones difíciles e impopulares. Hoy podemos decir con orgullo que la austeridad nos ha llevado a las inversiones, en estos momentos estamos en disposición de anunciar el siguiente paso, una bajada de impuestos, como les digo señores diputados nuestra labor empezó con la austeridad y con la racionalización del gasto, había que devolver la cordura a la gestión económica. En 2011 les

recuerdo nos encontramos una Diputación con una deuda inasumible, morosa con los proveedores, con un funcionamiento deficiente y sin rumbo claro. Bueno, el rumbo sí estaba claro que nos hubiera llevado al naufragio. Cuando llegamos 633 personas podían firmar gastos que comprometían a la Diputación, ahora son sólo 17. En un tiempo record tuvimos que actuar para no suspender pagos, hoy dos años después hemos logrado reducir la deuda financiera en 90 millones de euros, y pagar toda la deuda a proveedores por un importe de 55 millones de euros. Y de la situación de quiebra técnica que nos encontramos hemos pasado a ser la única Diputación andaluza que no se vio obligada a acogerse al plan de pago inmediato a proveedores. Y hoy las empresas, los autónomos, cobran sus trabajos para esta Diputación en un plazo de menos de 30 días, hoy podemos decir que estamos al día, esa es precisamente la mejor política para crear empleo y evitar la destrucción de puestos de trabajo, pagar puntualmente a los proveedores. Uno no puede pasarse el día haciendo anuncios y promesas vacías que luego no se cumplen y olvidarse de las obligaciones de pago. Nosotros cumplimos y eso lo saben los empresarios y los trabajadores, la buena gestión económica, los sacrificios realizados por todos, también por los trabajadores de la Diputación a los que desde aquí quiero agradecer su esfuerzo constante, también han dado sus frutos. También quiero reconocer la cooperación y la responsabilidad mostrada por todos los sindicatos de esta casa. Entre todos y gracias a un trabajo serio y riguroso, la Diputación ha recuperado la credibilidad y el futuro, y gracias a la austeridad hemos podido pasar a la inversión, a un programa de inversiones los municipios como nunca ha realizado esta Diputación. Y teniendo que afrontar el pago de una deuda a los bancos de 35 millones de euros sólo en este año, es una deuda procedente de otros tiempos, y un dinero que nos habría gustado dedicar también a inversiones. Aun así tenemos en marcha planes que suman casi 100 millones de euros de inversión y que generarán casi 4.000 empleos nuevos en la Provincia de Málaga. Planes como el del Impulso a la Economía con 38 millones de euros de inversión, un plan que ha sido posible gracias a un acuerdo con el Ministerio de Hacienda, que nos permite de forma excepcional incorporar el remanente de inversiones no ejecutadas de otros años. Un dinero que sin duda se habría perdido de no ser por la buena gestión económica de este Equipo de Gobierno. También hemos puesto marchar el Plan de Inversiones Productivas, con el que atendemos el desarrollo económico de todas las comarcas. Apoyamos la actividad turística, la cultura, la agroindustria, como claros motores de nuestra economía y de la creación de empleo. Vamos a construir teatros en Estepeona, en Vélez Málaga, en Benalmádena, nuevos paseos marítimos, bulevares y zona peatonal en Benalmádena también, Fuengirola, Marbella, Torremolinos, Mijas, parques en Antequera, en el Rincón de la Victoria, museos tan importantes como el Colarte de Antequera, el del Vino en Ronda, o el Taurino en Málaga. O desarrollar iniciativas como el Vivero de Empresas de Vélez Málaga. Son todos proyectos de futuro que ha comenzado ya o comenzarán en breve, todos proyectos para hacernos más competitivos y crear empleo. Ese es el mismo objetivo que nos mueve a trabajar en los proyectos de los pueblos más pequeños, a través del Plan de Cooperación y Asistencia a Municipios, que es el principal instrumento inversor de la Provincia, y que se ha visto ampliado y mejorando. Por primera vez este plan, y es una decisión de este Equipo de Gobierno, se dedica sólo a los municipios menores de 25.000 habitantes, no me casaré nunca de decir que son ellos, estos municipios, nuestra principal razón de ser. Y además hemos podido incrementar las cantidades que reciben los municipios, las partidas de inversión, las de libre disposición que nos reclaman los alcaldes y bajado también las de gasto corriente. Precisamente en esta semana estamos firmando las actuaciones de la antigua Concertación con los ayuntamientos de cada comarca, y es un programa de obras e inversiones que se cumple. Porque para este Equipo de Gobierno los presupuestos son algo más que un brindis al sol, los presupuestos son un compromiso de gasto, los ciudadanos tienen derecho a que sus impuestos estén bien gestionados, y podemos asegurar que estamos en una cifra de ejecución presupuestaria muy positiva, histórica, los presupuestos que probamos en pleno para 2012 se han ejecutado al 99%, si le sumamos el remanente incorporado la ejecución ha sido muy alta,

del 72%, seis puntos por encima de los niveles anteriores del anterior Equipo de Gobierno. Si la austeridad y buena gestión no han permitido convertirnos en una de las administraciones más inversoras de Andalucía, creemos desde el Equipo de Gobierno del Partido Popular que es el momento de dar un paso más, ha llegado el momento en de aliviar la presión fiscal a los ciudadanos, ha llegado la hora de bajar los impuestos, y quiero aprovechar este debate sobre el Estado de la Provincia para anunciar que esta Diputación que me honro en presidir, va a basar el principal importó local, el IBI a más de cien mil hogares en la Provincia de Málaga. Gracias a la buena labor económica fruto de la autoridad y de este plan riguroso y responsable desarrollado. Podemos anunciar que en 2014 subvencionaremos el Impuesto de Bienes Inmuebles. Es una medida que va a beneficiar alrededor de medio millón de malagueños, en la práctica esa bajada del IBI que subvencionará la Diputación, va a suponer una bajada entre el 50% y el 10% del importe del IBI para miles de familias malagueñas. Por tanto yo creo que es una buena noticia el anunciar que nos comprometemos a la bajada de impuestos y en IBI de los malagueños, de más de medio millón de malagueños, bajará entre un 10 y un 50%. Una medida que va a beneficiar a todos los municipios en los que la Diputación tiene encomendada la labor de cobrar los impuestos locales. Una baja de impuestos por tramos que llevamos varios meses estudiando, y que la Diputación de Málaga va a aplicar a través del Patronato de Recaudación en el año 2014, en el recibo del IBI del año 2014. Será una rebaja de la presión fiscal que pretende ayudar a las familias, estimular el consumo y aliviar la subida del IBI que ha provocado la revisión del Catastro. Una medida que como todo lo que hacemos tiene el objetivo de crear empleo y dar respuesta a los problemas de los malagueños y de los ayuntamientos. Queridos compañeros, llego a este debate con la confianza de que por primera vez en años hay motivos reales y datos objetivos para un moderado optimismo, hemos dejado atrás un daño terrible, lleno de dificultades. 2012 fue un año tremendamente duro para la Provincia de Málaga, un año en el que miles de malagueños sufrieron no sólo lo peor de la crisis económica, sino también los golpes de varias catástrofes terribles, como los incendios y las inundaciones. La Diputación también estuvo al lado de los pueblos de la Provincia y de sus habitantes en esos fatídicos días, y seguimos trabajando para la recuperación de los cuantiosos daños que provocaron esos desastres naturales. Acometimos obras de emergencia para reparar los daños en colectores y canalizaciones de abastecimiento de agua potable en 30 municipios. Arreglamos caminos y colaboramos codo a codo con los ayuntamientos en la limpieza de las calles y arreglo de los desperfectos. También invertimos 2,3 millones de euros en obras de emergencia en la Red Viaria Provincial de Carreteras para paliar los daños por los temporales. En cuanto un los terribles incendios sufridos el año pasado no sólo colaboramos en su extinción a través del Consorcio Provincial de Bomberos, sino también a la recuperación de las zonas afectadas. El Vivero de la Diputación de Málaga está cultivando más de 500.000 árboles para esa reforestación. Las Diputaciones en estos momentos, precisamente en estos momentos resultan más necesarias que nunca, somos una administración básica para el funcionamiento de los pueblos más pequeños, hemos convertido esta Diputación en la voz de la Provincia, en la voz de los malagueños, en su interlocutor ante otras administraciones, en el mediador activo que capta versiones, que consigue resolver problemas y necesidades. Queremos ayudar y ayudamos a los ayuntamientos a ser más eficaces, a reducir la burocracia y excesivo intervencionismo administrativo, conseguir que confíen en que la sociedad malagueña, que apoyen a sus emprendedores y pequeñas y medianas empresas para llegar donde no pueden llegar con el esfuerzo del personal público. Estamos preparándonos para la necesaria reforma de la Administración Local, en la que sin duda las Diputaciones van a jugar un papel clave. Para ese apoyo diario y constante, para atender las necesidades y proyectos de los municipios creamos en octubre del 2012 la oficina de atención a los Alcaldes. Es un servicio pionero, un nuevo modelo de gestión y de comunicación, más ágil, más accesibles entre la Diputación y los ayuntamientos. Por poner un solo ejemplo de su excelente funcionamiento, en dos semanas, sólo en dos semanas ha celebrado 89 reuniones con los ayuntamientos para poner en marcha el Plan Extraordinario de Impulso Económico, como

saben dotado con 39 millones de euros, repito, en dos semanas 89 reuniones para escuchar, atender a los pueblos y preparar este Plan. Esta Diputación quiere llegar donde no llegan otras administraciones, ayudar y queremos ayudar a desbloquear proyectos pendientes, tenemos que celebrar el reciente acuerdo alcanzado con el Gobierno de España para terminar el saneamiento integral en los municipios del Valle del Genal y del Guadiaro. El Ministerio de Medio Ambiente y la Diputación de Málaga va a invertir 25 millones de euros en depuradoras y colectores de los 17 pequeños pueblos de esta zona de tanto un valor ecológico. El objetivo alcanzar el vertido cero que marca la directiva europea para el año 2015. En un plan en el que esta Diputación aportará cinco millones de euros para la construcción, puesta en servicio y mantenimiento de las 17 depuradoras. Depuradoras, colectores y obras complementarias que construiremos en Algatocín, Alpandeire, Atajate, Benadalid, Benalauría, Benaolán, Berrabá, Cartajima, Cortes de la Frontera, Faraján, Genalguacil, Igualeja, Jimera de Líbar, Ubrique, Júzcar, Motejaque y Pujerra. Plan de Depuración que reciclarán las aguas residuales de una población equivalente de 17.500 personas, con las que sumadas a las de Nerja que ya está en marcha, el Gobierno Central y la Diputación cumplen su compromiso en esta materia. Con estas obras no sólo creamos empleo en la construcción y mantenimiento, también protegemos los empleos del sector turístico. Desde aquí quiero aprovechar y creo que es el momento para reclamar también a la Junta de Andalucía que cumpla su parte. Y además de cobrar a los ciudadanos en el recibo del agua el canon de depuración, también lo invierta y construya las obras prometidas, porque si la Junta de Andalucía no realiza la más de 40 actuaciones en materia de depuración que tiene pendientes, el saneamiento integral de la Costa del Sol estará incompleto. Eso seguirá dañando nuestro medio ambiente y nuestra imagen como industria turística. Como sabéis esta es una Provincia que en gran parte vive del turismo, de la mano los empresarios y trabajadores del sector a través del Patronato de la Costa del Sol hemos trabajado por el desarrollo de nuestra principal industria y principal motor económico. Primero hemos tenido que poner orden en las cuentas del Patronato, que era otro ejemplo despilfarro y de caos financiero, el Patronato iba camino de su desaparición por quiebra, ustedes lo dejaron hipotecado con un edificio más que nada aporta a la promoción de la Provincia. Con mucho esfuerzo económico y administrativo estamos consiguiendo sacarlo a flote y centrar su esfuerzo en lo que el sector turístico reclama, centrarnos exclusivamente en la promoción de la Costa del Sol. No sólo hemos cuidado nuestros mercados tradicionales, en un momento muy delicado por la crisis hemos potenciado la promoción de Málaga y la Costa del Sol en los principales mercados emergentes. Hemos desarrollado y seguimos desarrollando acciones y campañas de promoción y captación de viajeros en mercados emergentes, son turistas de gran poder adquisitivo y con los podemos lograr el objetivo de romper la estacionalidad, y las cifras de crecimiento de visitantes espectaculares avalan este trabajo concienzudo. Fruto del esfuerzo de todas las administraciones, de todas, Málaga cuenta con una excelente red de comunicaciones, y gracias en parte al apoyo público, pero sobre todo al esfuerzo de los empresarios y de los trabajadores, también tenemos gracias a ello una oferta hotelera y hostelera de primer nivel. Málaga, la Costa del Sol, es un excelente lugar para vivir, una tierra de oportunidades que ofrece toda la seguridad jurídica y económica a los inversores. Con ese objetivo lanzamos al programa y Living Costa del Sol, junto con la Asociación de Promotores y Constructores, para promover nuestra imagen como destino seguro e ideal para las inversiones inmobiliarias. Es un programa que ya está dando sus frutos, sólo tienen que mirar las estadísticas y verán que el turismo residencial está impulsando la venta de viviendas. En 2012 según los datos del Ministerio de Fomento, la venta de casas a extranjeros crecieron un 24% en la Costa del Sol, y las cifras han vuelto a los niveles del principio de la crisis. Y detrás de la venta de vivienda a los extranjeros hay miles de puestos de trabajo, miles de familias que viven de la construcción o de sus servicios auxiliares, empleos que estamos sosteniendo o ayudando a crear en la Provincia. Pero sin duda no podemos dormirmos en los laureles, y debemos seguir trabajando en mejorar como destino, por eso vamos a acometer, estamos trabajando ya en ello, con el Gobierno Central, un plan de

innovación y excelencia turística para la Costa del Sol, que hace unos días presentamos aquí con la Secretaría de Estado de Turismo. Un plan que va a suponer una inversión de cuatro millones de euros en la recualificación del destino Costa del Sol. Lo haremos fomentando la competitividad de las PYMES malagueñas, del sector turístico, agroalimentario y gastronómico, y llevando a cabo un plan estratégico para potenciar y desarrollar la Axarquía como un nuevo referente de turismo sostenible, todo para generar más y mejor empleo. La industria agroalimentaria incluida en ese plan es una de las grandes apuestas de presente y futuro de esta Provincia, es un sector que ha aguantado bien los golpes de la crisis gracias a la exportaciones y que sostiene el empleo en muchos municipios del interior, es una actividad clave en la que tenemos muchas empresas y productos de los que presumir. Entre todos tenemos que trabajar para dar a conocer la calidad excelente de los productos de Málaga tanto en casa como fuera de la Provincia. Con esta idea de promocionar y unir al sector lanzamos la marca Sabor a Málaga, un distintivo de calidad al que se han unido consejos reguladores, asociaciones empresariales, productores y establecimientos. Que se han sumado a esta iniciativa unos cien colectivos, entidades, productores, incluso algunos de nuestros mejores chef reconocidos con Estrella Michelin y grandes embajadores de los productos de Málaga. Sabor a Málaga es una de las grandes apuestas de la Diputación, y de aquí a final de año en hemos planificado con el sector cinco ferias comarcales y una feria en la Plaza de Toros para promocionar esta marca y los productos de nuestra tierra. Como ven en prácticamente todo lo que hacemos en la Diputación nuestra mente está puesta en solucionar los problemas y las preocupaciones de los habitantes de Málaga. Y qué duda cabe de que el paro es la principal, pagamos con celeridad a los proveedores, ayudamos a las empresas a ser más competitivas, y las políticas activas de empleo son una prioridad. Este último año la Diputación de Málaga ha elevado su participación en el Programa de Fomento del Empleo Agrario, el antiguo PER a 3,3 millones de euros. En colaboración con el Gobierno Central hemos participado en la creación de 11.000 puestos de trabajo en 400 proyectos que han supuesto la mejora de infraestructuras y equipamientos en los pueblos de la Provincia. La Diputación ha reforzado su compromiso con este programa de cohesión social y territorial, clave para el sostenimiento de la población rural. Hemos continuado apostando por el turismo de interior con planes de dinamización turística en los municipios, hemos expedido 25.000 pasaportes de turista singular para fomentar la visita a los eventos y a la fiesta de los pueblos. Hemos escuchado viejas reivindicaciones y acometido con medidas tan baratas pero necesarias como la señalización turística de las bodegas de la Serranía de Ronda. A veces no son necesarias grandes inversiones, sino escuchar a los pueblos, hemos creado la Gran Senda, una iniciativa que une medio ambiente, ocio, deporte y turismo, y que generará también cientos de empleos directos en la Provincia de Málaga. Porque les repito la lucha contra el paro tiene que ser nuestra absoluta prioridad, y pasa necesariamente por apoyar a los emprendedores y fomentar la formación. Esas políticas han sido una constante de este Equipo de Gobierno, con proyectos tan importantes, proyectos y programas como el Retos 2020, las subvenciones directas a emprendedores, Ágora, Orienta, Emprende21, Al'Yosur, y otras muchas iniciativas colaborando con el Gobierno, la Junta, los Ayuntamientos y la Universidad. Con Ágora que se encuentra ya al 85% de ejecución, hemos llevado la banda ancha a todos los rincones de la Provincia de Málaga, hemos roto en estos dos años la brecha digital que padecían 80.000 malagueños, llevando la red Ágora a 88 municipios y 161 pedanías. Son muchos pueblos, muchas empresas y muchos particulares que ya no están en desventaja competitiva en algo tan importante como es la conexión a Internet. Son pueblos que ya están conectados al resto del mundo con la velocidad de las grandes ciudades, eso también es creación de empleo y de oportunidades. Porque somos conscientes de gravedad del problema del paro juvenil y el desempleo de los pueblos, es precisamente eso lo primero que nos cuentan los alcaldes y los jóvenes cada vez que visitamos un pueblo o nos reunimos con ellos en la Diputación. Por ello seguiremos trabajando en programas de formación, en taller de empleo y en el desarrollo de programas de becas con la Universidad de Málaga. Vamos a desarrollar un nuevo plan de

becas con la Universidad de Málaga con un doble objetivo. Por un lado facilitaremos su primera experiencia profesional a alumnos recién licenciados o a punto de acabar sus estudios, y por otro queremos dotar de unas ventajas competitivas a muchas empresas de la Provincia, aportándoles el talento que sale de nuestra Universidad. Esta iniciativa de becas Universidad Empresa la emprenderemos el próximo curso a través de la SOPDE y en la que llevamos trabajando un tiempo, y que suma a los planes de becas que ya llevamos a cabo con los ayuntamientos. Tenemos la enorme responsabilidad de trabajar para un futuro mejor para las próximas generaciones, los jóvenes deben ser los protagonistas, de ahí que una de las grandes apuestas de este Equipo de Gobierno sea el nuevo proyecto de La Noria, el centro de innovación para iniciativas sociales vinculada a la juventud y a la infancia. La Noria es una incubadora de iniciativas sociales y solidarias que además genera empleo. Estamos realmente orgullosos de acoger allí a la fundación Luis Olivares y a la Asociación Montessori. También de contar con el apoyo de la obra social de la Caixa que va a aportar 250.000 € para financiar las iniciativas sociales de La Noria. La Noria es una muestra del inequívoco compromiso social que tiene esta Diputación, un compromiso que demostramos cuando asumimos las competencias que no son nuestras sino de otras administraciones, ahí están las casi 200 personas mayores y discapacitados de las que cuidamos en los Centros Sagrado Corazón, ASPROMANIS, en la Residencia Antequera y en los centros de Alzheimer, Virgen de la Esperanza y Guadalmedina, sin que sean nuestras competencias. Asumimos el presupuesto total de quince millones de euros que requieren estos centros. La igualdad y la lucha contra la violencia de género son tareas en las que todos debemos trabajar juntos, todos los políticos y todas las administraciones, desde 2011 han muerto cuatro mujeres en la Provincia de Málaga por casos de violencia de género. El año pasado fueron dos en Marbella y en Estepona, desde el servicio de Igualdad de Género de la Diputación hemos atendido desde 2012 a 1.160 mujeres, que prestamos atención psicológica, social y jurídica. Es una materia muy sensible e importante en la que la Diputación colabora con otra institución porque es porque es una lucha de todos. Porque las Administraciones Públicas no estamos para crear problemas a la gente, sino para resolverlos, ese espíritu con el que trabaja día a día este Equipo de Gobierno, estar al servicio de los malagueños y dar una respuesta eficaz a sus demandas. Por eso creamos la Ventanilla Única Atención a la Ciudadanía, que atiende a los ciudadanos, a las organizaciones sociales y a los ayuntamientos, desde ella y a través gracias a un convenio firmado con el colegio de abogados de Málaga, hemos implantado la Oficina de Intermediación Hipotecaria, es la primera de la Provincia de Málaga en la que se han atendido unas 700 consultas y se han generado casi 400 expedientes. Queremos ayudar a las familias para evitar desahucios y eliminar las cláusulas abusivas como la del suelo en las hipotecas, como recientemente ha señalado el Tribunal Supremo. Los habitantes de los 101 pueblos de Málaga saben que ahora pueden contar con su Diputación, una Diputación que en 2012 invirtió en obras 45 millones de euros, entre nuevos trabajos, obra de reparación, de conservación, de desbroce, hemos actuado en los 860 kilómetros de la Red Viaria Provincial, y seguimos y seguiremos mejorándola con inversiones. Desde que llegamos a mediados de 2011 hemos invertido más de catorce millones de euros, y ahora vamos a acometer una nueva remesa de inversiones en nuestras carreteras. Esperamos, por cierto que la Junta haga lo mismo con las carreteras que tiene pendiente de arreglar, unas obras que tanto esperan y necesitan nuestros pueblos. Esta es una Diputación que responde frente a las emergencias y a las catástrofes, que cada verano está al lado de los pueblos que sufren problemas de abastecimiento de agua, en 2012 pese a unas lluvias históricas ayudamos a trece municipios con cubas, arreglos de bombas, reparación y colocación de nuevas tuberías, nuevas obras, para nuevas captaciones de agua. Este verano seguro que volverá a haber problemas, y volveremos a estar junto a nuestros pueblos. Esta es una Diputación que colabora con el resto de las instituciones, que está del lado de las empresas, de las PYMES, de los autónomos, de los trabajadores y de los parados. Una Diputación que escucha a los malagueños, por eso hemos puesto en marcha el primer Plan de Participación Ciudadana de la Provincia. Una Diputación que trabajar con la Universidad para

mejorar el presente y futuro de la Provincia, una Diputación que quiere facilitar la igualdad de oportunidades para todos los malagueños, que ha llevado el deporte y la cultura a todos los rincones de la Provincia. Seguimos desarrollando el plan de campos de fútbol de césped artificial con la Junta y con los Ayuntamientos, y acabamos de inaugurar recientemente magníficas instalaciones deportivas en el Valle de Abdalajís, en Benamocarra, y en Villanueva del Rosario, y hace poco también lo hicimos en Alozaina y en Casabermeja. Más de 15.000 niños de 80 municipios han participado en las Escuela Deportiva Municipales, y más de 40.000 deportistas han competido en los circuitos provinciales de numerosos deportes que celebramos. Hemos acercado la práctica deportiva a 10.000 mayores en los pueblos, y hemos construido y vamos a construir pistas de pádel en 36 municipios. Como el deporte en la cultura es una labor fundamental de esta Diputación, hemos organizado exposiciones, obras de teatro, conciertos y talleres culturales en toda la Provincia, hemos dinamizado el Centro Cultural Provincial, y puesto a disposición de todos lo colectivos de la Provincia el Auditorio Edgar Neville, en que se han celebrado decenas de actos. Hemos recuperado la Bienal de Flamenco, tras dos ediciones sin celebrarse, la última fue en 2007, costos dos millones y medio de euros y concentró en un solo mes, septiembre, todas la actividades. En la Bienal de este año hemos programado 147 actividades en la que van a participar más de 200 artistas, y durante siete meses, de febrero a septiembre, hay conciertos, recitales, espectáculos, etc. La Bienal de Flamenco este año llega al 42 municipios, y el presupuesto 250.000 €, un 10% de lo que costaba anteriormente, y sin renunciar a las grandes figuras. Todo mejorando la gestión y aplicando el sentido común. Aproveché la ocasión para anunciarles que en el último trimestre de este año pondremos en marcha CULTURAMA, un circuito cultural que llevará el teatro, la danza y la música a los municipios con el que se pretende apoyar a las compañías malagueñas, nosotros no la vamos a dejar en la estacada. A los pueblos también llevaremos La Térmica, nuestra gran iniciativa de innovación cultural, hemos transformado el Centro Cívico en un equipamiento cultural y de empleo de primer nivel, en un centro de creación contemporánea que con apenas seis meses de vida ya se ha convertido en todo un referente nacional. La Térmica es otro motor de creación de empleo de esta Diputación, es un centro de apoyo a los creadores locales, de innovación cultural, en La Térmica se crean productos culturales, se apoya a los artistas de la Provincia y se ofrece una programación excelencia. Una programación abierta y sin ideologías, una cultura de todos y para todos, La Térmica es un centro de debate, de reflexión y de crítica, también de autocritica, porque la autocritica es muy necesaria y nos obligan a mejorar. Y no voy a dejar pasar este debate sobre el Estado de la Provincia sin reconocer errores, soy plenamente consciente de que hemos tomado algunas decisiones controvertidas, y que no hemos sabido explicar bien a los ciudadanos, somos conscientes de que los políticos debemos estar ahora más que nunca a la altura de las demandas de la sociedad, de que la sociedad ha cambiado y nosotros tenemos que cambiar con ella, tenemos que ser más exigentes con nosotros mismos y mucho más transparente, por eso hemos encargado un plan de responsabilidad social corporativa, y un plan de transparencia y gobierno abierto. También reconozco que aunque hemos mejorado debemos ser más rápidos y más eficaces. Y tengo que reconocerles que en estos dos años me hubiera gustado estar más en los pueblos, visitar a más alcaldes y alcaldesas, escuchar aún más a los ciudadanos de la Provincia, sus problemas, sus quejas, en estos dos años el tiempo, una gran parte del tiempo se nos ha consumido principalmente poniendo orden y saneando las cuentas de la Diputación. Hemos pasado la mayor parte este tiempo gestionando y solucionando los graves problemas financieros, y los graves problemas de funcionamiento que nos encontramos hace dos años. Eso me ha pedido estar más de los pueblos, pero es algo que vamos a corregir, una vez corregido el rumbo que vamos a corregir desde ya, a ello me comprometo. También tenemos demasiados proyectos parados o estancado por falta de entendimiento entre las administraciones, y tenemos que trabajar, impulsar más para desbloquearlos, es el caso del proyecto del Caminito del Rey aún por empezar., o del Hospital del Guadalhorce en Cártama, ya terminado pero cerrados. En ese Hospital sin ser nuestra competencia está Diputación

invertió ocho millones de euros, y es inadmisibles que siga cerrado. La Diputación quiere ser una solución no un problema, estar al lado de los malagueños, de los trabajadores y de las empresas y de los colectivos que hace muy buena labor por la Provincia. De entidades precisamente como el Aula del Mar y el Centro de Recuperación de Especies Marinas Amenazadas, que estaban al borde de la desaparición por falta de financiación autonómica, y a los que vamos a respaldar para que sigan haciendo su estupenda labor de conservación del mar Mediterráneo. Hay quien cuestionaba hace dos años la existencia de las Diputaciones, hoy creo que la labor de esta Diputación de Málaga es incuestionable, es una Diputación a la que hemos salvado de la quiebra y que ha alcanzado el equilibrio financiero, es una Diputación que ha lanzado un programa de inversiones histórico por casi cien millones de euros y creará miles de empleos en la Provincia. Es una Diputación que atiende y ayuda los municipios, que está junto a los emprendedores, que mejorar la competitividad de la economía malagueña. Es una Institución obsesionada con crear empleo y ayudar a las familias, es una Diputación en 2014 va a promover como dije antes una bajada de impuestos que beneficiará a casi medio millón de malagueños . Es una Administración más útil, más eficaz y más cercana, es una Diputación muy ambiciosa con el futuro de Málaga. Una Diputación en la que aun queda mucho por hacer para que la Provincia siga creciendo, nunca nos podemos sentir satisfechos, espero señores diputados, señoras diputadas, sus propuestas para mejorar, espero propuestas constructivas, espero propuestas que piensen en los problemas de los malagueños, en cómo reducir el paro y crear más oportunidades para nuestra tierra. Es la hora de la política responsable y de los compromisos, muchísima gracias a todos.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Presidente, iniciamos las intervenciones de los diferentes portavoces de los Grupos con la representante de Izquierda Unida Sra. Morillas.

D^a María Antonia Morillas González, Diputada y Portavoz del Grupo IULV- CA, buenos días compañeros y compañeras de la Corporación, a los medios de comunicación y al público que nos acompaña en este debate del Estado de la Provincia, que tenemos que decir y saludar por parte del Grupo Provincial de Izquierda Unida, que al menos en este apartado sí se cumpla el Reglamento de esta Diputación Provincial. Antes de nada decir que por un momento cuando estaba escuchando al Presidente de la Diputación anunciar que iba hacer autocrítica, me he quedado ojiplática pensando que efectivamente por primera vez el Presidente de esta Diputación iba a incorporar algunos de los elementos que los Grupos Políticos de la oposición venimos reiterando desde hace tiempo, lo que pasa que más ojiplática me he quedado cuando tras el anuncio de la autocrítica, lo que ha venido ha sido poner una excusa para decir que no se han visitado los pueblos, que no ha habido apenas reuniones con lo alcaldes porque se ha estado muy ocupados saneando las cuenta de esta Diputación. Sin embargo no se preocupen porque para eso estamos los Grupos Políticos de la oposición, y sin duda vamos a plantear algunas de las cuestiones que nos parecen que son sustancialmente mejorables, y también en clave positiva y en clave constructiva cuáles son las propuestas que desde el Grupo de Izquierda Unida venimos reiterando al Equipo de Gobierno, tengo que decir, la mayoría de ella sin demasiado éxito. Si tuviéramos que sintetizar estos dos primeros años del Gobierno del Partido Popular en esta Diputación, probablemente diríamos que han sido los dos años donde la Diputación ha dejado de atender su principal cometido para convertirse en una sucursal de Mariano Rajoy. Una sucursal que ejecuta directrices del Partido, que asume acriticamente su manual de estilo, recorte de transferencias, desmantelamiento del sector público y déficit democrático elevado a la enésima potencia. Pero hoy hablamos del estado de la Provincia y hablar del estado de la Provincia no es hablar de otra cosa que hablar del estado de las condiciones de vida de los ciudadanos y de las ciudadanas que vivimos en ella, y desde nuestro Grupo vamos a valorar la acción política del Gobierno del Partido Popular en esta Diputación, en base a su

contribución a la mejora de la calidad de vida del conjunto de ciudadanos y muy especialmente de aquellos que viven en los municipios menores de 20.000 habitantes de la Provincia. No está de más recordarlo, que es a los que esta Diputación se debe, esa sí es la competencia esta Diputación. Son los ciudadanos los que deben ocupar la centralidad este debate porque es a ellos, sus necesidades de y deseos a los que nos debemos todos y cada uno de los que hoy estamos aquí. Y la realidad esta Provincia es la realidad de una Provincia estafada, una Provincia en la que la mayoría de los ciudadanos, más del 99%, como poco el 99%, somos víctimas de una gran estafa, una estafa que fue anteayer cuando crearon, avalaron y aplaudieron un modelo que dio lugar a la burbuja inmobiliaria, una estafa que fue ayer cuando hicieron creernos que habíamos vivido por encima de nuestras posibilidades, y convirtieron en mandato constitucional que el pago de una deuda ilegítima fuera la prioridad y se antepusiera al desarrollo de los derechos sociales, políticos y económicos, también consagrados en la Constitución, y estafa es hoy cuando intentan convencernos de que están desmantelando este Estado de medio estar que habíamos conquistado, porque no les queda otro remedio. Y fíjense yo les voy a ser sincera cuando de una estafa se trata no caben medias tintas, no cabe ponerse de perfil, uno o está con los estafadores, o está con las víctimas de la estafa, o está con los estafados. Nosotros tenemos claro dónde se sitúan ustedes, pero yo les invito a que hagan una reflexión introspectiva, a que valoren su voto, a que valoren sus argumentos, a que valoren las políticas que ustedes justifican una y otra vez en el Pleno de esta Diputación, y valoren en qué posición se encuentran ustedes, si en la de los estafadores o en la de los estafados. Porque las consecuencias de esta estafa en nuestra Provincia son tan dramáticas como que yo les voy a dar algunos datos que no se los inventa Izquierda Unida, de hecho la fuentes tienen bastante poco que ver con Izquierda Unida, Cáritas, la asociación de empresas de trabajo temporal, o la propia UNICEF, donde nos sitúan que esta Provincia ha alcanzado un 36,5% de índice de miseria, tres veces más que en 2007, 12 puntos por encima del índice de miseria de Grecia, el país de la Unión Europea que ahora mismo está viviendo la mayores revuelta populares conocidas en la Unión Europea. 30.800 familias atendidas en el último año por parte de Cáritas, familias que no tienen las necesidades básicas cubiertas ¿saben ustedes cuál es la principal demanda que esas familias hacen cuando acuden a Cáritas? Más del 70% lo que piden es comida, alimentación. Una tasa de pobreza infantil de un 37%, aquí en Málaga, en nuestra Provincia. 30.000 malagueños que se van a ver afectados por los recortes que el Gobierno de su Partido está aplicando a la Ley de Dependencia, impidiendo que las Comunidades Autónomas desarrollen la misma. 1600 jóvenes malagueños a los que se les ha denegado la beca para acceder a la universidad, y que por tanto van a ver cómo se les niega su derecho fundamental a la educación, y más de 200.000 desempleados y desempleadas, un 95% ni más ni menos de contratos temporales y una generación precisamente la más preparada de nuestra historia reciente, a la que se le está expulsando de su país porque no le está quedando opción que emigrar, como hicieron nuestros abuelos y nuestras abuelas. Y un inciso, no se van porque tengan espíritu aventurero, se van porque sus políticas los están expulsando. Esas son las víctimas de la estafa de las que su colega de Partido y ustedes por extensión son cómplices necesarios, y es el Estado de la Provincia, catastrófico dramático y en absoluto estado de emergencia social. Y ante esta situación ustedes probablemente todavía se pregunten por qué mayoritariamente la gente desconfía del sistema político, y se esmeran permanentemente en hacer sofisticadas y costosas por lo general operaciones de marketing, cómo hacer para que el Gobierno sea más transparente, más próximo, más cercano, que por lo general queda poco más allá de una campaña de publicidad. Sin embargo la gente ya no está para campaña de publicidad. Esta democracia, este institucionalidad está en crisis y en proceso de deslegitimación creciente, y esa crisis que atraviesa el sistema político y sus Instituciones no se superan con cantos de sirena, como la última propuesta de que el Presidente de la Diputación sea elegido con voto directo, se supera asumiendo que los representantes políticos somos ciudadanos, y somos delegados de los ciudadanos, y en tanto que tales estamos obligados a que nuestra acciones,

las acciones de esta Diputación Provincial se oriente a atender el interés general sin comas ni peros ni letra pequeña. Y en ese marco debiera desarrollarse la acción de Gobierno de la Diputación general atender al interés general, proveer de servicio a los ciudadanos de los pequeños municipios de la Provincia, y poner instrumentos para avanzar hacia la superación de los tremendos déficit democráticos que se dan a gran y a pequeña escala. Sin embargo el Sr. Bendodo, el Partido Popular de nuestra Provincia ha optado por afianzar las peores señas de la marca PP, convirtiendo, insisto, a esta Diputación en una sucursal de Rajoy en Málaga, y les pongo varios ejemplos, Rajoy pisotea el clamor popular que exigía y exige medidas reales y efectivas frente a los desahucios, Bendodo opta por dismantelar la empresas Provincial de la Vivienda, por decidir que la política de promoción pública de vivienda ya no forma parte de la agenda de esta Diputación Provincial, y dedicarse a convertir esta Diputación con proyectos tan apasionantes como el proyecto Living Costa del Sol en una agencia comercial, ese no es el cometido de esta Diputación Provincial, esta Diputación Provincial no es una inmobiliaria. Rajoy recorta las transferencias de la Ley de Dependencia, Bendodo pues el alumno ejemplar se dedica a echar el cerrojo a los servicios sociales que viene prestando esta Diputación Provincial. La Residencia de Colmenar, el Centro Básico la Acogida, el continuo cuestionamiento que hemos vivido en los Plenos de esta Diputación, cuestionando la financiación de los convenios con ASPROMANIS o con Sagrado Corazón, y utilizándolos permanentemente como un elemento de confrontación institucional. Rajoy recorta más de 2.000 millones en educación y promulga una ley educativa más conocida como la ley de la vergüenza, y Bendodo cierra la Escuela de Enfermería, recorta los recursos para la UNED, y el último, el cierre de la Guardería Provincial sin ni siquiera haber cerrado la negociación colectiva del convenio con los trabajadores y con las trabajadas. Rajoy saca una reforma de la Administración Local, que quiebra la autonomía local, que convierte a los ayuntamiento en instituciones en minoría de edad tutelada políticamente y estrangulada económicamente, y Bendodo de nuevo alumno aplicado fractura la Concertación, recorta un 46,72% de la misma durante los dos últimos años y dedica esos recursos a los municipios mayores de la Provincia, el grueso, la mayoría de ellos, gobernados por el Partido Popular, con un método de distribución de los recursos que muy antiguo, muy antiguo, y que es el método del dedazo. Rajoy saca cada una reforma laboral sin acuerdo con lo agentes sociales, dejando en clara desventaja al conjunto de la clase trabajadora, y Bendodo se lanza a una campaña de desprestigio desafortada del empleado público, fracturando los espacios de negociación y diálogo con los trabajadores, hace poco vivimos los últimos episodios protagonizados por el Diputado de Personal y por la Vicepresidenta 1ª, de la misma manera que ya de por sí resultó en su momento significativo que usted Sr. Bendodo dejará la dirección de los Recursos Humanos en manos de un señor formado en el nacional sindicalismo. Por tanto podemos decir que el tan referido Bendodo style más que una vez más que un estilo propio es una réplica de provincias de la marca PP, esta Diputación es la sucursal de Rajoy en Málaga, en la que su Presidente actúa como si de un director de sucursal bancaria se tratara, atendiéndonos órdenes de partido y ejecutándolas acriticamente aun a riesgo de estar siendo cómplice necesario de esta estafa. Y tengo que confesarles que este Grupo no esperaba mucho de su Gobierno, sinceramente usted no ha defraudado, se ha ajustado usted a nuestras expectativas, y mire que este Grupo viene manteniendo una actitud constructiva propositiva, hasta la saciedad hemos propuesto en el Pleno cinco líneas maestras que voy anunciar, que entendíamos debían de orientar las prioridades políticas y presupuestarias de esta Diputación. La primera la Concertación y la necesidad de poner en el centro de la acción política de esta Institución a los pequeños municipios porque ese el principal cometido, porque esa es la competencia de esta Diputación. En segundo lugar la necesidad de que esta Diputación se convierta en una Institución que impulse políticas activas de empleo, un plan de empleo que propusimos a modo de enmienda a los presupuestos dotado con quince millones de euros, planteábamos donde quitar el dinero y cómo gestionarlo y cómo dedicarlo a ese plan de empleo, lo han hecho otras Diputaciones, ustedes se han

opuesto una y otra vez, y no sólo se han opuesto sino que el plan de acción social que había concentrado con la patronal ustedes lo dejaron en suspenso. El plan de lucha contra la exclusión de la exclusión social que ustedes se comprometieron en el Día de la Provincia y apenas un mes votaron en contra de la propuestas que traían los Grupo Políticos de la oposición, o el mantenimiento de los servicios públicos. Decía que ustedes han optado por dar la espalda a los ciudadanos, por dar la espalda a los ayuntamientos, haciendo uso y abuso del decir y no hacer lo que se dice, y tenemos un claro ejemplo que quizás es el elemento que con mayor contundencia identifica estos dos años de Gobierno del Partido Popular, que es la Concertación. Usted Sr. Bendodo se comprometió en la campaña electoral a mantenerla, dio su palabra a los alcaldes, y sin embargo fue a lo primero que le metieron el hachazo, un recorte en el primer año del 40%, un recorte acumulado en los dos primeros años de cerca de 20 millones de euros ni más ni menos, de los 41 millones de euros que había comprometidos por parte de los tres Grupos Políticos, ustedes han dedicado este año 21,9 millones, de los cuales una parte de ellos 6 concretamente se desplazan al ejercicio siguiente. Y lo más curioso, y lo que más nos llama la atención, es que se haya atribuido el recorte de la Concertación de manera reiterada a esa supuesta quiebra técnica que hoy usted también ha hecho aquí referencia, y que no tiene documento oficial que lo corrobore ni que lo sustente. Y lo que nos llama la atención, y ya terminó para terminar en la segunda, lo que nos llama la atención es que haya quiebra técnica para la Concertación y no la haya habido para dedicar 9,3 millones de euros en 2012 a subvenciones directas repartidas en un 75% a los ayuntamientos del Partido Popular, para repartir 11 millones del Patronato de Recaudación Provincial a un Plan de Inversiones Productivas, que en 87% ha ido destinado a municipios mayores de 25.000 habitantes que no son el cometido de esta Diputación.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Sra. Morillas. Por parte del Grupo Socialista su Portavoz Sr. Conejo.

D. Francisco Javier Conejo Rueda, Diputado y Portavoz del Grupo Socialista, buenos días Sr. Presidente de la Diputación, diputados y diputadas de la Corporación Provincial de Málaga, agradezco antes que nada la asistencia este Pleno de ciudadanos y ciudadanas interesadas en el debate que hoy celebramos en la Diputación de Málaga. Cuando formulamos propuestas para la modernización del Reglamento de Funcionamiento de esta casa Provincial, los socialistas le propusimos al Equipo de Gobierno la celebración de un debate del Estado de la Provincia, somos conscientes de la imagen que tienen estos debates, no venimos los socialistas aquí como si el salón de Plenos fueron espacio de combate de boxeo, ni tampoco planteamos un debate que se aleje paulatinamente de la sociedad. De ahí que desde el primer momento queremos que usted Sr. Presidente, Presidente que tiene el honor de representar esta Provincia y su Equipo de Gobierno entienda la crítica como constructiva. Nuestras ideas como propuestas útiles de gobierno, y nuestra principal aspiración la del cambio. Amigos y amigas, el Estado de la Provincia es el estado de sus ciudadanos y ciudadanas, cómo vive la gente, cómo responde las Instituciones a esos problemas, que colaboración mantienen y cómo responden a las esperanzas colectivas. Asumamos sin fatalismos la complejidad de la situación, las dificultades que sorteamos y sin caer en la autocomplacencia la fortaleza de la Provincia. El potencial de esta Provincia y el empuje de su ciudadanía nos exigen a sus representantes estar a la altura hoy más que nunca. Poco análisis necesitamos para concluir que la Provincia atraviesa un complicado momento que castiga sobre todo a las clases trabajadoras y medias, la fotografía del desempleo lo dice todo, más de seis puntos de subida en la tasa de desempleo desde julio del 2011 a los últimos datos disponibles del primer cuatrimestre de 2013, la tasa roza el 37%, según la AEPA 284.200 personas en Málaga están en el paro, casi 45.000 parados, paradas más en sólo dos años. Más de la mitad del total con más de un año en las colas del paro, casi 100.000 familias malagueñas tienen todos sus miembros en paro. Málaga es la tercera Provincia con más

mujeres desempleadas de España. La realidad de las personas que ocultan estas frías cifras es el peor Estado de la Provincia, las previsiones económicas son malas en cuanto a la demanda interna motivada por el empobrecimiento general del país, consecuencia de las políticas macroeconómicas del Gobierno de Mariano Rajoy, y la merma también en la capacidad inversora de las Administraciones Públicas, muy lejos de las más que apremiantes políticas de estímulo. Se prevé que este año esa inversión pública en el conjunto del país caiga 7%. El drama del desempleo marca este debate del Estado de la Provincia no cabe duda, y nada parece aclarar el horizonte, un análisis realista del Estado de la Provincia, con la contundencia de los números es vital en estos momentos, porque en estos dos años de mandato Provincial la Diputación ha estado al margen de esta realidad, han caminado ustedes diputados y diputadas del Partido Popular con orejeras, por más que estos diputados y diputadas, la opinión pública y publicada le hayamos pedido una rectificación. Una rectificación de la desigualdad en el reparto de los fondos causada por eliminar de un plumazo un modelo de Concertación que respaldaron en el anterior mandato, una rectificación en el desmantelamiento del Patronato Provincial de Recaudación, que quieren convertir en el banco de los grandes municipios, una rectificación en el cierre de centros sociales y educativo dependientes desde hace décadas de la Institución, el cierre de la Guardería, de la Escuela de Enfermería, o de la Residencia de Mayores de Colmenar. y lo último, porque quiero destacarlo de lo demás, su reiterada negativa a poner en marcha medidas excepcionales contra el desempleo y la exclusión social, pese a que se comprometieron por escrito en Fuengirola lo han incumplido. No obstante soy consciente de que su pecado es de origen de principios y desde el comienzo, de origen porque ustedes entienden la Diputación como una Administración superior a los ayuntamientos, tienen un concepto jerarquizante de la sociedad y eso lo plasman en la visión de todo, de la articulación del Estado, de la relaciones entre la Administraciones y entre gobernantes y gobernados. Así consideran que la Diputación manda sobre los ayuntamientos, porque éstos, la mayoría de nuestra Provincia son pequeños, enclavados lejos de los centros de poder y decisión donde se manejan los hilos del gran teatro de su política. De principios, porque su política está marcada por aquellos valores más alejado de la solidaridad entre territorios y realidades históricas, no quieren una Diputación cooperativa, y pecan desde el comienzo de este mandato, porque no han escuchado a nadie desde el primer día que usted Sr. Presidente levantó el bastón de mando de esta Diputación. No le ocultaré que es grato para nuestro Grupo, para el Grupo Socialista que la sana contienda política se produzca a las claras entre dos modelos bien diferenciados, sabemos por dónde irán los tiros sin duda, y a cada paso o resbalón que dan más nos reafirmamos en los principios que no mueven y conmueven. No les voy a enumerar los resbalones, pero debo hoy recordar que al frente de esta Institución han hecho lo contrario de lo que dijeron Sr. Presidente, si hablaron de austeridad y eliminación de duplicidades, crearon en una Diputación una Oficina de alcaldes y alcaldesas, es como crear en un hospital el departamento de atención al enfermo, o crearon un centro en la capital que se lleva el doble del presupuesto que la Institución dedicada a programas actividades culturales en los pueblos, si hablaron de buen gobierno levantaron el reparo del interventor para pagar con dinero de todo malagueños y malagueñas los master a dos vicepresidentes, o si usted Presidente prometió rebajar los cargos de confianza, algunos han cobrado hasta no 95.000 € brutos al año, más del doble que el sueldo un técnico superior de esta Diputación. No quiero olvidarme de que la cantinera de las competencias impropias acaba en el albero, y los toros de cuya competencia no se habla en ninguna línea de los textos legales que regulan esta Diputación. De todos estos meses la mayor preocupación es la degradación en las relaciones entre Administraciones, y la tensión creada en la propia Institución. Pueden seguir pensando que un encierro de más de 40 alcaldes y alcaldesas de la Provincia no es suficiente para cambiar el rumbo de esta Institución, pero le pido que escuche la voz de sus propios alcaldes y alcaldesas de pequeños municipios, que están en contra de la rotura del modelo de Concertación. La tensión en la propia casa, en la propia Diputación, se ha vivido a

consecuencia de cada una de sus decisiones, cierre del centros, despido de personal, campaña de descalificación de la plantilla. Señoras y señores, con este panorama este Grupo ha presentado a este Pleno propuestas que dibujan un modelo alternativo y que han exigido un golpe de timón de la política del Gobierno de la Diputación. Pleno tras Pleno hemos pedido medidas urgentes contra la exclusión social y el desempleo, dentro de las posibilidades que tenemos en esta Diputación como están haciendo otras en Andalucía. Hemos llamado al consenso con los ayuntamientos materia de inversiones porque habían roto ustedes la razón de ser de esta Institución, el apoyo constante al pequeño y mediano municipio. Le propusimos que las políticas turísticas diera un salto cualitativo que dejaran en manos de los profesionales la promoción del destino, que miraran al futuro, el turismo desde un punto de vista de la movilidad de las personas y de capitales, que convirtieran los instrumentos en captadoras de inversiones para la Provincia. Nos dijeron que no, han preferido convertir el Patronato de Turismo de la Costa del Sol en una inmobiliaria, supongo que no conocían de primera mano la crisis del sector y han querido conocer el fracaso por su cuenta. Le pusimos encima de la mesa que convirtieran en prioridad la Concertación como instrumento de estímulo de la economía local, una inversión permeable a toda la Provincial, directa en los pueblos gestionada por los ayuntamientos, han recortado esa Concertación, un recorte económico que es a la vez un recorte en la igualdad de reparto de los fondos a los municipios, concentrando las inversiones en la grandes ciudades Han dado y dan muchos titulares con dinero antiguo, Sr. Presidente no hay dinero fresco, todos los planes son variaciones sobre un mismo tema. Apoyaron nuestra propuesta de fomentar la economía de escala entre municipios mediante una central de compras, hace ya dos años de ese compromiso que aceptaron de este Grupo, no han movido un solo papel, hemos perdido dos años, nuestra idea se fundamentaba en la cooperación, ni siquiera que fuera una propuesta económica les ha merecido la pena para darle el empujón necesario, le repito, su pecado está en el origen. Alertamos de sus planes para acabar con la Oficina del Defensor del Ciudadano, acertamos de pleno y en el primer Pleno. Esta Diputación ha dejado de ser incómoda para otras Administraciones gobernadas por su propio Partido. Y quiero centrarme en que nuestras propuestas siempre han ido encaminadas a fortalecer la autonomía local, porque creemos que el futuro de la Provincia es el futuro de sus pueblos, sus ciudades, y la Diputación se debe a los primeros, a sus pueblos, por ley. Lo dice la ley de Autonomía Local de Andalucía, sin embargo ustedes diputados y diputadas del Partido Popular callan ante la reforma local que plantear el Gobierno Central. La reforma local que apenas hemos debatido en este foro Provincial, repito, que apenas hemos debatido aquí, y sobre la cual pocas palabras en contra hemos oído de la bancada popular. Esa reforma local es una adormidera para las expectativas de los pueblos de la Provincia, ustedes me dirán que en ellos viven el 20% de la población, les respondo que es precisamente el esfuerzo esa población permite al 80% ofertar una Provincia heterogénea, atractiva, rica y diferente para el visitante La propuesta de reforma local acaba por enfrentar a territorios, despilfarradores unos, eficiente los otro, pequeños municipios con servicios públicos que cuestan más que los servicios de los grandes municipios. Acabarán echando la culpa a los habitantes de Arena, Atajate, Árchez, Júzcar, Benalahuría o Comares, por ejemplo de no haber emigrado o haberse ido a vivir a otro sitio, todos más juntos porque cuestan menos. Sus reformas, la reforma del Gobierno de España de la Administración Local es profundamente antidemocrática, insolidaria y jerárquica. Cuando la ciudadanía pide proximidad ustedes ofrecen que las decisiones se tomen en despachos a más de cien kilómetros de las personas afectadas. Señoras y señores la descentralización es la llave de nuestro futuro, todo lo contrario de lo que ustedes proponen con la reforma local. Demos oportunidades a los pueblos y ciudades buscando la diversidad y la variedad, devolviendo poder a la ciudadanía y capacidad autogobierno, con una Diputación colaboradora, una Institución intermunicipal y no supramunicipal, cuya financiación sea transparente y reparta cumpliendo con su objetivo, el desarrollo de los pueblos, no un enfrentamiento campo-ciudad, interior-litoral, es una cuestión de igualdad, la base para poder crecer juntos como

Provincia. Les apeló a que cambien el rumbo porque hoy por hoy cabe preguntarse ¿Málaga una Provincia más igual y cohesionada que hace dos años? ¿Las inversiones se han diseñado según las necesidades y la realidad social y económica, o la Diputación ha invertido en función de los intereses concretos de su Equipo de Gobierno? ¿Este Gobierno de la Diputación ha atendido a la necesidad reales de la sociedad? Nuestra propuesta de este debate del Estado de la Provincia son muy claras y directas, tenemos diez propuestas concretas, diez propuestas para mejorar la Provincia de Málaga. Primero la Diputación debe atender a los municipios menores de 20.000 habitantes o 25.000 como plantean ustedes, exclusivamente a estos municipios, la Diputación tiene como finalidad garantizar la igualdad de oportunidades de los ciudadanos que viven en los pequeños y medianos municipios.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Sr. Conejo. Interviene ahora el Portavoz del Equipo de Gobierno Sr. Salado.

D. Francisco Salado Escaño, Diputado y Portavoz del Grupo Popular, querido Presidente, queridos compañeros diputados y diputadas, queridos representantes de los medios de comunicación presentes y asistentes a este Pleno extraordinario de la Diputación Provincial, querido público asistente, muy buenos días a todos. Hoy de verdad es sin duda un día importante, un día importante para la Diputación Provincial de Málaga porque nos reunimos a hacer un ejercicio claro que transparencia política, vamos a hablar del Estado de la Provincia y del trabajo que ha realizado este Equipo de Gobierno del Partido Popular en estos dos años. Ha sido y hay que decirlo claro y alto, el Equipo de Gobierno del Partido Popular, el que ha incluido en el Reglamento Orgánico de esta Diputación la celebración de este Pleno extraordinario, con el que pretendemos rendir cuentas a la ciudadanía de nuestra gestión. Lo pudieran hacer otros cuando gobernaron durante más de ocho años, pero ha tenido que ser el Partido Popular como siempre el que ha fijado este Pleno en su Reglamento Orgánico. Es un día para hablar de la Provincia de Málaga, del trabajo que se ha hecho en la Diputación y del que nos queda por hacer, que es mucho más importante. Hoy habló en calidad de portavoz del Grupo Popular, pero también como Alcalde de uno de los 101 municipios que forman nuestra Provincia. Así que tengo un conocimiento de primera mano y por partida doble del buen trabajo que se ha hecho en esta Diputación al servicio de los ayuntamientos de todos los ayuntamientos sin distinciones y colores políticos, no como sucedía con anterioridad. Y yo quiero hoy aquí, se ha ausentado el Presidente, darle las gracias como Alcalde por la noticia que ha dado, esa noticia de bajada de impuestos, en un impuesto tan importante como es el Impuesto de Bienes Inmuebles, quiero agradecerle ese ejercicio de responsabilidad y de solidaridad que ha hecho o que va a hacer con todos los ciudadanos de la Provincia de Málaga, como Alcalde del Rincón quiero dar las gracias en nombre de los 42.000 ciudadano de mi municipio. He oído también como el Sr. Conejo dice que la Diputación Provincial de Málaga manda, o cree que manda sobre los ayuntamientos, el cree que todavía estamos en los tiempo donde el Presidente socialista de esta Diputación Provincial de Málaga, le pedía a la Guardia Civil que se cuadrada a su paso, y esa es ya historia. En estos tiempos de crisis en los que nos encontramos, en estos momentos en que los ciudadanos cuestionan a la política y a la institución, esta Diputación está más cerca que nunca de los malagueños, de sus problemas y de los ayuntamientos. Y está especialmente cerca de los pueblos con menos de 25.000 habitantes, que son los que más nos necesitan, nueve de cada diez euros que invierte esta Institución van a parar a estos municipios, son datos irrefutables que demuestran nuestro compromiso con los pequeños municipios. Además el Plan Provincial de Asistencia y Cooperación con los municipios, se ha destinado este año exclusivamente a los municipios menores de 25.000 habitantes, a pesar de que el Partido Popular gobierna en todos los grandes municipios de la Provincia, creo que es un gran ejercicio democrático que está haciendo esta Diputación Provincial de Málaga. durante los dos primeros años de mandato los alcaldes, todos los alcaldes nos hemos tenido que apretar el cinturón, y llevar a cabo duros ajustes en

nuestros municipios, prescindiendo de lo superfluo y centrándonos en lo necesario. Este Equipo de Gobierno está convencido de la necesidad de implementar aun más la austeridad en todas sus decisiones económicas. Cada euro que se invierte es fruto de una decisión meditada y tiene un objetivo claro, crear empleo y dinamizar las economías locales. Esa austeridad por tanto tiene que ir acompañada de inversiones productivas que generen puestos de trabajo y riqueza. Así se explican las políticas que está llevando a cabo la Diputación Provincial de Málaga, con un esfuerzo inversor que se está notando de manera muy positiva en todos municipios de nuestra Provincia cuando más nos necesitan. Esas inversiones productivas se producen sobre todo también en cabezas de comarca, con la idea de que sus beneficios redunden en el bienestar de todos los municipios de la zona. Por este motivo no cabe cualquier obra sino que se han de planificar las actuaciones en turismo, en cultura, de infraestructura, en el sector agroalimentario, como actuaciones transversales con repercusión positiva más allá del municipio en que se ubica la inversión. Es el caso del Teatro de la Costa del Sol en Estepona, el plan de carreteras del Guadalhorce, o el Museo de Arte Provincial en la casa de los Colarte en Antequera. Sin duda son actuaciones que no sólo beneficiarán a los ciudadanos de esos municipios, sino que también mejorarán la oferta de toda la comarca. El Plan de Asistencia y Cooperación con los Municipios, el Plan de Inversiones Productivas, y el Plan Extraordinario de Impulso Económico, llevará a los municipios de nuestra Provincia más de 90 millones de euros, un esfuerzo sin precedentes que es mucho más meritorio en estos momentos en que el crédito bancario está cerrado. El Gobierno del Partido Popular de esta Diputación llegó con el objetivo de eliminar las desigualdades y lograr que todos los ciudadanos en esta Provincia tengan las mismas oportunidades, independientemente del municipio en el que residan. No resulta fácil ni está resultando fácil, porque Instituciones como la Junta si discriminan a los malagueños, en lugar de dedicarse a resolver los problemas de los ciudadanos, de poner soluciones a la sangría del paro, el Gobierno del bipartito está más ocupado en hacer política barata de mercadillo y no cumplir sus obligaciones. Hay muchos ejemplos, bien que cobra la Junta a los malagueños un canon para hacer obras en el recibo del agua, no ha hecho ni una sola, mientras nosotros acabamos de firmar un convenio con el Ministerio de Medio ambiente para invertir 25 millones de euros y construir 17 depuradoras en el Genal, la Junta tiene pendiente prácticamente todas las depuradoras que les corresponden, más de 40 actuaciones en obras hidráulicas. Las acciones del PP son realidades y hechos, las de Izquierda Unida y el PSOE son propagandas y mentiras. Hemos escuchado a los dos portavoces de la oposición, tanto del PSOE como de Izquierda Unida, los Partidos del bipartito cómo critican las políticas que hacemos favor del empleo, la inversiones que acometemos, el esfuerzo que hemos hecho por la actividad etc. El PSOE e Izquierda Unida ya ensayaron su bipartita en la Diputación Provincial de Málaga y el resultado fue desastroso, dejaron esta casa hecha una ruina, con una deuda inasumible y al borde de la quiebra técnica. El PSOE e Izquierda Unida debían 55 millones de euros a los proveedores, miles de facturas atrasadas que asfixiaban a las empresas de Málaga, y que nosotros nos hemos encargado de pagar, esa es la mejor política de empleo, no decretos que se sacan ustedes de la manga a través de la Junta de Andalucía y que luego tienen que pagar los ayuntamientos, como es el caso del desvío de los 60 millones de la PATRICA que corresponden a los ayuntamientos de Andalucía y a los ayuntamientos de la Provincia de Málaga, son muy generosos estos señores con el dinero de otros. En la Diputación sí conocemos las necesidades y carencias de los ayuntamientos, en esta Diputación conocemos perfectamente todos y cada uno de los incumplimientos de la Junta con la Provincia de Málaga, nos lo cuenta los alcaldes, todos los alcaldes, incluidos los de su propio Partido señores de Izquierda Unida y del Partido Socialista, Sr. Conejo y Sra. Morillas, en sanidad, en educación, incumplimiento importantísimo, sus líneas rojas que se marcaron nada más que llegar al Gobierno de la Junta de Andalucía se la saltaron el primer día, por los recortes que están aplicando en sanidad y educación. Gracias al serio trabajo hemos realizado esto dos años en la Diputación Provincial de Málaga estamos cubriendo el vacío que ha dejado la Junta de Andalucía en Málaga, el

vacío en inversiones y en creación de empleo, el vacío en el campo de la cultura, del apoyo emprendedor, a los colectivos sociales, el vacío en la reparación de las carreteras, nosotros cumplimos Sr. Conejo y Sra. Morillas, usted no, nosotros cumplimos usted no, la Junta, el bipartito suspende, eso lo saben perfectamente los malagueños, lo saben perfectamente las empresas, los emprendedores y los colectivos sociales. Y como suplente yo en este momento le voy entregar, ya que estamos a final de curso sus notas Sr. Conejo, donde usted suspende, y como decían en mi tiempo sacan un muy deficiente, así que Sr. Conejo... Conociendo al vacío, la pobreza de su gestión, la ausencia irresponsable en Málaga de la Junta de Andalucía que ustedes de gobiernan, conociendo como nos dejaron ustedes esta Diputación, en la ruina, yo entiendo que hoy ustedes tienen una papeleta muy difícil y muy complicada de hacer oposición a este Equipo de Gobierno, oposición que se ha centrado en esto último año en invención de escándalos, en manipulación de las cifras, en las medias verdades que son la más grandes mentiras, si una palabra define el trabajo de la oposición en esta Diputación es la incoherencia, hemos tenido que desactivar todas las bombas que nos dejaron, seguimos trabajando para resolver los fiascos de su gestión y aquí y en la Junta que al final le afecta al estado de la Provincia. Nos critican por los cargos de confianza, cuando hemos reducido en más de un millón de euro la cuantía que supone para esta Institución, cuando ustedes Sr. Conejo y Sra. Morillas eran cargos de confianza de esta Diputación Provincial con generosos sueldos y que ahora reniegan de ello. Le recuerdo Sr. Conejo que usted recibió más de 270.000 € como cargo de confianza en la etapa que estuvo aquí, y la Sra. Morilla más de 187.000 €, y ahora reniegan de los cargos de confianza. Y recientemente reniegan de los toros, y ayer el Sr. Delegado del Gobierno en la Junta el primero en hacerse la foto, ayer estaba los señores de la prensa y lo vieron claramente, reniegan de todo y cuando es la oportunidad se quieren hacer la foto Y cuando perdieron al Gobierno de la Diputación, cuando nos dejaron en la ruina van y impiden su desaparición cuando ya provocaron la ruina total de la Diputación Provincial de Málaga: Donde hubo grandes escándalo durante su Gobierno, hay que recordar el caso Fenix y Sr. Conejo, se acuerda usted, donde claramente se quería beneficiar a personas muy allegada, el FAMSI Sra. Morillas, donde era la casa de colocación de los cargos de confianza de Izquierda Unida, y ahora requieren que desaparezcan cuando lo utilizaron para su propio beneficio o del partido. Nosotros no trabajamos para conseguir titulares de prensa, trabajamos para crear empleo y ayudar a la iniciativa privada, a miles y miles de emprendedores a salir de la crisis, trabajamos para atender las demandas de los ayuntamientos y hacer un seguimiento de sus necesidades. Por eso pusimos marcha la Oficina de Atención al Alcalde Sr. Conejo, esa que usted tanto critica porque sabe que funciona como un reloj y no quiere que funcione como un reloj, esa de la que también hablan los alcaldes, incluidos los suyos, incluidos los de su Partido. Lo que pasa que en su Partido no hay democracia interna y si no que le hablen a los compañeros de Alhaurín el Grande. Hemos dado un paso muy importante poniéndonos al día con los proveedores sin tener que acogernos al Plan Nacional, no es para sacar pecho evidentemente, sólo hemos cumplido con lo que nos toca, que es pagar a los proveedores que es lo que tienen que hacer todas las Instituciones, Sra. Morillas, Sr. Conejo, la Junta morosa. Esto evidentemente no es una carrera para ver quién invierte más, en todo caso sobre todo es cómo se invierte y con qué calado y con qué continuidad, y en eso somos los primeros. Lo vimos el plan E, miles de millones de euros que algún empleo generaron, pero que al ser inversiones sin recorrido se quedaron en agua de borrajas. Lo hemos visto con el Decreto de exclusión social de la Junta pero para más inri se ha planteado con el dinero que habéis quitado a los ayuntamientos de la PATRICA. Ayudas para generar empleos directos, en la mayoría de los casos un salario de mil euros, y un contrato con una duración de 20 días o un mes, algo es algo, pero no es precisamente lo que nuestro sistema necesita para remontar esta situación de crisis, ese juego de malabares no ayudará a salir de la crisis a los miles de malagueños. Además, los ayuntamientos sí que están dando un ejercicio de generosidad con los planes sociales de empleo que tienen, que son mucho más generosos que los que han creado la Junta de Andalucía. La clave está en las inversiones productivas

señores del PSOE y de Izquierda Unida, estas sí que tienen un largo recorrido, no son jornales, son proyectos de equipamiento de una vez construido seguirán generando empleo y ofreciendo servicios. Voy a ir recortando porque de verdad tenía muchas cosas que decir pero me queda poco tiempo, señores del PSOE y de Izquierda Unida, exigen un esfuerzo redoblado a la Diputación Provincial de Málaga, muchos Ayuntamientos están creando una actividad generosa, divertida, que es la Noche en Blanco, la gestión de la Junta de Andalucía en Málaga en estos últimos años es un año en blanco, otro año más son demasiado y es una pesadilla para todos los Ayuntamientos de la Provincia de Málaga. Había que recordar los recortes en sanidad, los recortes en educación, en políticas sociales, en materia turística. Qué gran avance en materia sanitaria los señores de Izquierda Unida, el cambio de denominación de Carlos Haya, que gran logro, yo creo que todos los ciudadanos de la Provincia de Málaga se levantaban todas las mañanas muy preocupados que el Hospital Regional de Málaga se llamara Carlos Haya, y había que cambiarlo, eso es lo que necesitaba en materia sanitaria la Provincia de Málaga, algo patético señores del PSOE y de Izquierda Unida. Recortes en educación, en políticas sociales, en materia turística, en materia del metro, de transportes, el tranvía de Vélez, es que es todo de juzgado de guardia señores del PSOE y de Izquierda Unida. Y termino, el proyecto de la Cónsula, que si fuera en Sevilla donde se produjera este hecho pues evidentemente no estaría ocurriendo, el hecho del CREMA que son que son ecologistas de papel, que hasta los delfines y las tortugas lo saben.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, muchas gracias Sr. Salado finaliza su tiempo.

D. Francisco Salado Escaño, Diputado y Portavoz del Grupo Popular, termino Sra. Vicepresidenta, déjenos de trabajar, no molesten que se lo agradecerán los ciudadanos de la Provincia de Málaga.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, muchas gracias. Correspondía según lo hablado en la Junta de Portavoces una intervención del Presidente y después distintas intervenciones de los Portavoces nuevamente, se va a unificar la intervención del Presidente con la del Portavoz del Grupo Popular, con lo cual comenzaremos ahora nuevamente por los distintos Portavoces de menos a más, y cerrará el Presidente. Perdón... Pues entonces retiro lo que es la consideración que había hecho, había sido un mal entendido por mi parte, pasa á la intervención del Presidente, segunda intervención, muchas gracias.

D. Elías Bendodo Benasayag, Presidente de la Corporación, muchas gracias, con brevedad, yo quiero agradecer las aportaciones de los tres Portavoces, del Equipo de Gobierno, del Grupo de Izquierda Unida y del Partido Socialista. Lo que hemos visto aquí es que la intervención del Grupo Socialista y de Izquierda Unida fundamentalmente nos pintan una Institución realmente distinta, diferente a la que nosotros defendemos y en la que estamos trabajando. Yo creo que viene bien que se haya visto claramente la diferencia entre los planteamientos de Gobierno y Oposición, pero también con la ventaja de que los que están en la Oposición ya demostraron de lo que son capaces de hacer en el Gobierno. Miren ustedes, nosotros nos exigen cifras, yo los datos que doy, que le daré ahora de números son perfectamente contractables en las Áreas principales, en la Tesorería, en Intervención, donde ustedes quieran. Ustedes lo que en muchos casos lo que hacen es sembrar la sospecha, y dedican muchísima imaginación, precisamente creo yo que esa ha sido su estrategia conjunta en estos últimos dos años, sembrar la sospecha, inventar, confundir. Yo no he escuchado propuestas por su parte, he escuchado críticas, pero no he escuchado propuestas por su parte, ni un acuerdo de mínimos, ni una posibilidad de pacto, ni una acción conjunta, ruido y críticas. En cualquier caso ustedes han hablado de algunas cuestiones que si me permiten les

voy a contestar, pero sorprende que se comportan como si nunca hubieran gobernado aquí, como si no conocieran esta casa, que la conocen muy bien, y como si no fueran responsables de la situación de quiebra que heredó este Equipo de Gobierno. Actúan como si no conocieran absolutamente nada de lo que ha pasado aquí, y como si no fueran responsables. Yo creo y lo han dicho ustedes, y deduzco de sus dos intervenciones, que siguen ustedes atrapados en la idea de que el dinero público, los presupuestos públicos son inagotables, y la rentabilidad que es una cuestión exclusiva que sólo afecta al sector privado. Pues yo creo que debemos buscar también la rentabilidad en la gestión pública, y me refiero tanto a una rentabilidad económica como social. Las inversiones como hemos dicho y estamos demostrando, tienen que ser productivas, y las decisiones tienen que ser de amplio alcance social, porque no se trata de beneficiar a una minoría, como hay muchos ejemplos de su época de Gobierno, sino de intentar llegar a la gran mayoría. Ahora más que nunca deberíamos estar unidos y hacer propuestas conjuntas para ayudar a los malagueños, que son los que nos piden realmente unidad, los malagueños. Y hasta ahora estos dos años con ustedes esta unidad ha sido imposible, tienen toda la mitad de la legislatura para corregir ese rumbo e intentar ser una oposición constructiva, pero bueno, eso ya es una responsabilidad suya. Hablaba antes de la rentabilidad, económica y social, el dinero público es de todos, ningún socialista decía que no es de nadie, no, el dinero público es de todos. Y hace días precisamente hojeando la prensa encontré un reportaje sobre el tranvía de Vélez Málaga, ustedes gobernaban allí antes, como saben va camino de Sydney, que va a alquilar los trenes para que en Sydney se utilicen, al otro lado del mundo. Esa obra costó 30 y tantos millones de euros 32 millones de euros exactamente, y para justificar esa inversión se ha preguntado por el casco y la escasa rentabilidad, todo el mundo sabía que iba a ser muy poco utilizado el tranvía. El entonces Delegado Socialista de la Junta en aquel entonces, respondía claro que es deficitario pero eso lo sabemos de siempre, porque es un servicio público, ahí radica la diferencia entre ustedes y nosotros. Nosotros consideramos que los servicios públicos también pueden ser eficaces, no tienen por qué ser deficitario. Pero en eso es lo que nos diferencia a ustedes de nosotros, y ahí están los resultados. ¿La realidad cuál es? La realidad es que nosotros llegamos aquí con una cifra redonda, yo creo que eso ustedes lo tienen marcado a juego, 300 millones de euros de deuda recibe este Equipo de Gobierno, con la complicación de pagar las nóminas de los siguientes meses, esta es la realidad, no son inventos, ahí están los números pídánlo ustedes. Hoy hemos bajado en 90 millones, y hemos aumentado en 90 millones también la inversión, esa es la realidad económica de esta Diputación. Y gracias a esta buena gestión se pueden hacer los distintos planes que estamos poniendo en marcha, y gracias a esa buena gestión hoy podemos anunciar una bajada de los impuestos a más de medio millón de malagueños, una bajada del IBI. Me centro en algunas cuestiones que han planteado ustedes, vamos a ver, el Plan de Empleo y Exclusión Social que ustedes hacen referencia, lo he dicho antes, el mejor plan de empleo que puede una Administración Local es pagar puntualmente a proveedores, ustedes dejaron una deuda de 55 millones de euros en pago a proveedores. Hoy estamos al día, pagamos en 30 días y está la deuda a cero, esta es la mejor forma de reactivar la economía, invertir con sentido común, con racionalidad, con visión de futuro, ese es el modelo de gestión del Partido Popular, y todo está orientado evidentemente hacia el empleo. Hacían ustedes crítica tanto el Sr. Conejo como la Sra. Morillas del Plan de Inversiones Productivas que se ha destinado a municipios mayores de 25.000 habitantes, y que a colación también criticaba las decisiones que hemos tomado con el Patronato de Recaudación. El Patronato de Recaudación es un ente económicamente muy viable, y que tiene capacidad de ahorro, yo le puedo decir a usted que los anteriores Presidentes de esta Institución, el Sr. Fraile y el Sr. Pendón intentaron disponer de los fondos del Patronato para invertirlos en los municipios, algo muy razonable, por qué tener el dinero guardado en el bando, invertirlo en los pueblos, no lo consiguieron, no sé por qué, por inviabilidad jurídica, por lo que fuera, nosotros lo hemos conseguido. Gracias a la solvencia económica que ha conseguido esta Institución, y que de alguna manera ha hecho

que el Gobierno nos autorice una serie de pagos por no incurrir en déficit, por pagar puntualmente a proveedores, por no acogernos al plan de pago a proveedores, se nos permite esta posibilidad ¿qué sucede? Que hemos invertido en los pueblos pequeños y en los pueblos grandes, estos dos años el Plan de Inversiones Productivas de carácter comarcal ha beneficiado a todos los municipios mayores de 25.000 habitantes, ustedes critican eso, pues yo les digo que ustedes critican que se invierta en los mayores de 25.000 habitantes por una sola razón, porque en todos esos municipios el Alcalde es del Partido Popular, esta es la única razón por la que ustedes critican que se invierta en los mayores de 25.000 habitantes. Es más, pregunten en sus agrupaciones locales, pregunten, su Partido, Izquierda Unida y el Partido Socialista, en casi todos, no me lo sé de memoria, está apoyando el Plan de Inversiones Productivas, votando a favor y ustedes aquí votan en contra. El Partido Socialista e Izquierda Unida en muchos municipios mayores de 25.000 habitantes está votando a favor del Plan de Inversiones Productivas. Esta es la realidad, esa es la incoherencia de la izquierda aquí en la Provincia de Málaga. Y miren ustedes, el 90% de los pagos e inversiones de la Diputación en 2012 se destinan a municipios con menos de 25.000 habitantes, hemos conseguido que el Patronato de Recaudación sea un ente recaudador que ya lo era, e inversor, sin menoscabar la capacidad de inversión en los menores de 25.000 habitantes. Ya les anuncio que parte de las inversiones productivas del Patronato de Recaudación para los próximos dos años se invertirán en los pueblos pequeños, porque ese es el objetivo de esta Diputación. El Plan de Inversiones Productivas pretende de alguna manera dinamizar la economía en las cabeceras de comarca con esas obras que ya les anuncié que se está consiguiendo. Ustedes han hablado de más cosas, de cargos de confianza, pero qué les voy a decir yo a ustedes de cargos de confianza, si ustedes dos han sido cargos de confianza de esta casa, las cantidades que cobraban ya las ha dicho el Portavoz del Equipo de Gobierno. En su caso Sr. Conejo por las circunstancias que decía el Sr. Portavoz del Equipo de Gobierno le obligó a dimitir de alguna manera las denuncias del Partido Popular porque no venía a trabajar, estaba a las tareas del Partido, me parece muy bien, pero usted dimitió por eso. Usted Sra. Morillas en cuanto dejó de ser cargo de confianza lo primero que dijo es que desapareciera la Diputación, sí, al día siguiente era el Pleno de Investidura y usted dijo... lo dijo antes siendo cargo de confianza, eso sí que tiene mérito la verdad. ¿La realidad cuál es? Hemos reducido un 26% el número de personal eventual en esta casa, ahorramos un millón de euros anual, es decir cuatro millones de euros en personal eventual, y esta es la realidad de los cargos de confianza. La Concertación es el programa esencial de esta Diputación, y ahí deberíamos todos ser más responsables, nosotros lo fuimos apoyando siempre el Plan de Concertación que presentaba el Equipo de Gobierno de ustedes, ustedes no lo han sido, no han votado hasta ahora ninguno de esos planes. Es el compromiso con los más pequeños, miren ustedes, cuando ustedes gobernaban la Concertación se dedicaba a los pueblos grandes también, no decían en aquel entonces que había que invertir sólo en los pequeños, por qué lo dicen ahora, porque en los grandes sólo gobierna el Partido Popular, esta es la única justificación que dan ustedes. Este Equipo de Gobierno decide el Plan de Asistencia y Cooperación, la antigua Concertación, se dedique exclusivamente a los menores de 25.000 habitantes, esa es la realidad, esa decisión la ha tomado el Equipo de Gobierno del Partido Popular, y yo creo que esa es la clave de la pervivencia económica de la Diputación, de su futuro, de su sostenibilidad, un Plan dotado con 37 millones y medio de euros, que se destina ya a más a inversión que a gasto, que eso genera empleo, y eso es muy importante, este año ya el 63% frente al 50. Se dispone de dinero, y aquí hay alcaldes que lo saben, de dinero incondicionado tal y como lo han pedido, y yo creo que eso es positivo. En las medidas de nuestras posibilidades cuando mejor vayan los presupuestos y las cuentas, mayor será la cantidad que invirtamos en Concertación. Tienen ustedes una oportunidad estos dos años de votar a favor del principal programa que ustedes reclaman dedicado exclusivamente a los menores de 25.000 habitantes. Miren ustedes, han hecho referencia a la Guardería, la Guardería son ustedes los responsables del cierre, ustedes han inflado de personal esta Diputación y de gastos superfluos que han hecho

insostenible algunos servicios. El Partido Socialista e Izquierda Unida se ha despreocupado absolutamente durante años de la Guardería hasta que se ha vuelto insostenible. La Guardería no es un servicio público, es una ventaja que recoge el convenio, eso lo saben ustedes también, y tiene un coste de 54.000 € anuales por niño, esa es la realidad, los costes del funcionamiento se los voy a decir. Los costes del funcionamiento del Centro Infantil superan los 2,7 millones de euros anuales para los 50 alumnos que asisten de media a la Guardería, 54.000 € por niño le cuesta a la Diputación la Guardería. Los costes directos entre los que se encuentran los gastos corrientes y de personal ascienden a 1,6 millones de euros, mientras que los indirectos que tienen en cuenta las unidades intermedias que dan servicios a los servicios finalistas rozan el 1.100.000 €, tenemos que atender otras prioridades. Pero es más, nuestra obligación es adaptar la Diputación a la situación económica actual, y lo estamos haciendo, queda todavía camino por recorrer, pero aquí les pido yo su ayuda ya que son cogobierno en la Junta de Andalucía, por favor pídanle a la Junta de Andalucía que atienda las necesidades de las guarderías de la Provincia, ustedes me piden que no cerremos una guardería, y su Gobierno tiene tres guarderías cerradas como veíamos en la prensa esta mañana, aquí construidas, en la ciudad de Málaga, tres, porque no tienen capacidad de concertar esas plazas. Yo creo que es importante que aquí hay un compromiso de todos, y les pido como representante de los Partidos que cogobiernan en Andalucía que la Junta abra esas guarderías, tanto en la capital como en la Provincia. Las guarderías concertadas de este año se han visto obligadas a pedir créditos, ¿eso lo saben ustedes? A cobrar a las familias, e incluso a despedir a trabajadores por el incumplimiento de pagos de la Junta de Andalucía. La Junta de Andalucía y es una solución que hemos dado se ha negado a concertar las plazas de la Guardería de la Diputación. Decían ustedes, ábranla a la calle, ábranla al barrio, la abrimos, pero si no conciertan las plazas la Junta de Andalucía. Esta es la realidad que tenemos. Yo sólo les digo que tienen ustedes una oportunidad magnífica de hacer lo mismo que hemos hecho nosotros, nosotros hemos cambiado el rumbo como Gobierno de esta Institución, ustedes todavía no han entendido lo que nos reclaman los ciudadanos a los que estamos en esto de lo público, unidad, acuerdo y esfuerzo común, es lo que yo les planteo hoy aquí, y lo primero que tienen que hacer es cambiar su estrategia de oposición destructiva y que no aporta ninguna solución, muchísimas gracias.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Presidente, segunda intervención para el Grupo de Izquierda Unida, Sra. Morillas.

D^a María Antonia Morillas González, Diputada y Portavoz del Grupo IULV- CA, en cinco minutos es complicado contestarle a los intervinientes y más si tienen tiempo ilimitado. La verdad que era bastante previsible saber cuáles iban a ser las líneas de su discurso, pues ya nos tienen acostumbrados para justificar y explicar y dar explicaciones que es lo que se supone que hoy estamos haciendo aquí, sus dos años de Gobierno, dos añitos llevan ya, tienen que remitirse en el caso del Sr. Salado a hablar de la Junta de Andalucía, y en el caso del Sr. Salado y del Sr. Bendodo a hablar de una quiebra técnica que yo estoy esperando todavía que al Grupo Político de Izquierda Unida ustedes le aporten algún papel que corrobore lo que ustedes dicen de manera reiterada ¿Qué quiebra técnica había en el Gobierno anterior, si en el año 2011 y en el año 2012 en los dos años hubo remanentes? ¿Cómo es posible que estemos hablando de una situación de quiebra cuando ustedes van a hacer un Plan de Inversiones Productivas con 11 millones que había en el Patronato de Recaudación? Que no viene de su magnífica gestión, viene de lo que ya existía del Gobierno anterior ¿Qué situación de quiebra técnica? Ustedes no tienen ningún documento que corrobore lo que dicen, porque si no los números no cuadrarían, no hay ninguna Institución que en un año se esté en una situación de quiebra técnica, en menos de seis meses pueda remontar el vuelo y tener como se tuvo en el 2011 algo así como ocho millones de remanente aproximadamente. Y claro que hay menos carga financiera, se están amortizando préstamos y

esta Diputación no puede endeudarse, no tiene capacidad para endeudarse, por tanto por supuesto que hay menos cargas financieras. En relación a la Junta de Andalucía, a mí cuando escucho alguien del Partido Popular hablar de sanidad y educación y demás, se me ponen los vellos como escarpías, que ustedes que están recortando las transferencias a las Comunidades Autónomas, que el 80% de la Comunidad Autónoma Andaluza hoy es dependencia de educación y sanidad, y esas son las transferencias que ustedes están recortando ¿Van a venir aquí a hablar de la sanidad, de la educación, de la dependencia? Cuando además las líneas que ustedes están desarrollando aquí en esta misma Diputación, es absoluta y contundentemente el desmantelamiento, cuando se habla de la Guardería Provincial, es una guardería laboral, lo que no vale es que se metan los gastos indirectos, en los gastos indirectos es el porcentaje, está metido su salario, el mío, están metidos los intereses, un porcentaje del capítulo 1, 2 y 3 del presupuesto global de la Diputación. Ustedes no pueden computar un millón de euros a gastos de la Guardería que no es, sobre todo por mucho que sea un artificio que se utilicen en contabilidad, pero no es gasto real. Ustedes se gastan en la Guardería un millón y algo, no me acuerdo de la cifra, en personal, si en esta Diputación no va a haber ERE ese presupuesto se va a seguir manteniendo, por tanto lo que ustedes se van a ahorrar son 122.000 €, que es lo que tiene el capítulo 2 de la Guardería, es un recorte completamente ideológico que además ustedes se lo podían ahorrar o por lo menos esperar a que en el marco de la negociación del convenio colectivo se pudieran abordar el conjunto de las prestaciones sociales, y se diera por lo menos los distintos pasos que se tengan que dar de una manera dialogada y consensuada con los trabajadores. Hablan ustedes de los gastos superfluos, y lo dice el Equipo de Gobierno que le mete el hachazo a la Concertación, y que monta una Oficina del Alcalde con 1,9 millones de euros, con 200 y pico mil euros dedicados a gastos de protocolo ¿Qué gastos de protocolo tiene el Sr. López Nieto? Lo dice el Equipo de Gobierno, no habla de gastos superfluos cuando han montado una Térmica que no es competencia de esta Diputación Provincial, y que además la han montado en detrimento y recortando los presupuestos del Área de Cultura, y deportes a los municipios. Y termino en relación a las inversiones productivas y demás, lo que nosotros planteamos y en relación a la Concertación, usted habla de que han sacado a los pueblos mayores de la Concertación, pero si es que ese no es el tema, ustedes sacan a los pueblos mayores de 25.000 habitantes del único método riguroso, objetivo, equitativo que tiene esta Diputación Provincial para repartir los recursos, y le dan por la puerta de atrás los dineros a los municipios mayores, por la puerta de atrás no, perdón, a través de subvenciones directas. Nosotros queremos que se le apliquen en los mismos criterios objetivos a unos municipios y a otros, y que prioritariamente se financie a los municipios pequeños. Y termino, hacía una propuesta el Sr. Bendodo, hablaba de la necesidad de alcanzar un acuerdo de mínimos, y yo le planteo, para llegar a un acuerdo de mínimos lo primero que hay que abandonar es estar permanentemente utilizando como ustedes utilizan en la retórica, cuestiones que saben que son falsas para intentar desprestigiar a los Grupos Políticos que nos sentamos en aquella bancada, porque si no es imposible hablar de acuerdos de mínimos, eso es un pacto entre caballeros y entre señoras que sería imprescindible. Y le lanzamos algunas propuestas, algunas propuestas para trabajarlas, lo primero, que se restituya los fondos de Concertación, como esta Diputación está saneada, lo han dicho ustedes en varias ocasiones, que se restituya, fruto de ese saneamiento que se restituyan los fondos para la Concertación, y hasta que no se cubran las necesidades y los recursos que estaban comprometidos para los municipios menores de 25.000 habitantes de la Provincia, se abandonen las ideas peregrinas del Museo Taurino y demás.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Sra. Morillas.

D^a María Antonia Morillas González, Diputada y Portavoz del Grupo IULV- CA, y termino con una cuestión si me permite la Presidenta, uno, garantizar un fondo para intentar

financiar en parte las becas que se van a recortar a los estudiantes malagueños y malagueñas, poner en marcha ese plan de empleo, y poner en marcha un banco de tierras públicas para combatir el desempleo, gracias.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Sra. Morillas, Sr. Conejo segunda intervención.

D. Francisco Javier Conejo Rueda, Diputado y Portavoz del Grupo Socialista, es difícil plantear un debate del Estado de la Provincia sin estar en igualdad de condiciones, el Presidente no tiene tiempo y ha tenido una intervención de una hora, y posteriormente ha podido tener el tiempo suficiente para contestar, pero no pasa nada, respetamos las reglas del juego, cinco minutos, cinco minutos. Yo le iba a plantear si la Presidenta hubiera tenido a bien en tres minutos propuestas concretas, no he podido hacerlo, pero he venido aquí a plantear un diálogo sincero y responsable con la Provincia de Málaga a la que nos debemos todos. No vengo aquí a reprocharle a usted absolutamente nada Sr. Bendodo, porque los malagueños y malagueñas no esperan hoy aquí ni reproches ni descalificaciones de nosotros, no hemos venido los diputados y diputadas socialistas a reprocharle absolutamente nada. Quiere usted acuerdos, se los pongo aquí, y le pido a usted que los acuerdo que el Partido Socialista le va a plantear los acepte, los acepte por el bien de la Provincia de Málaga. El primero, que la Diputación Provincial se dedique a lo que es su finalidad, los municipios menores de 20.000 habitantes, no lo dice el Partido Socialista porque gobernemos en esos pueblos, lo dice el Gobierno de España ¿Acaso la reforma local que plantea el Gobierno del Partido Popular no plantea que la Diputación Provincial asuma los servicios de los municipios menores de 20.000 habitantes? ¿Qué hace usted Sr. Bendodo invirtiendo en las grandes ciudades cuando su propio Gobierno le plantea las inversiones asumir los servicios de los municipios menores de 20.000 habitantes? Sea valiente, y hoy digamos alto y claro que la Diputación malagueña se va a dedicar a los pueblos de la Provincia de Málaga. Segundo compromiso Sr. Presidente, la Concertación, le pido a usted que a partir de hoy mismo no se otorgue ninguna subvención discrecional y arbitraria por ningún diputado de este Equipo de Gobierno, ninguna, exceptuando cuando se justifique una acción de emergencia en un municipio de la Provincia, todas que vayan a la Concertación, que todas las ayudas que dé la Diputación Provincial a la Concertación, que no haya discrecionalidad y arbitrariedad en esta Institución. ¿Sr. Bendodo por qué le planteo estas propuestas? Porque en el año 2010 con Gobierno Socialista y de Izquierda Unida dábamos 2,3 millones de euros en ayudas directas, 2012 con Partido Popular 10,2 millones de euros, ha multiplicado por cinco las ayudas directas desde que está en el Gobierno, todas a la Concertación, que haya equidad en la distribución de reparto de los fondos. Un plan de empleo Sr. Bendodo, si la Diputación de Cádiz o la Diputación Córdoba, gobernada por el Partido Popular, por sus compañeros, han aprobado un plan de empleo contra la exclusión social, ¿Por qué usted aquí se niego, por qué no es bueno un plan de empleo en Málaga cómo se ha aprobado también en Diputaciones del Partido Popular en Andalucía? Ya lo tienen en la de Huelva, la de Sevilla, la de Jaén con Gobierno Socialista, pero hasta Diputaciones del Partido Popular están aprobando planes para luchar contra la exclusión social, sea valiente y anuncie hoy aquí un compromiso de un plan especial de empleo. Otro compromiso específico Sr. Presidente, le planteamos que no reduzca, que no elimine ningún servicio o centro de servicios sociales dependiente de esa Institución, ninguno, no vamos a eliminar ningún servicio social dependiente de esta Institución. Y Sr. Presidente, el urbanismo, urbanismo calidad de vida, la Diputación ha dejado abandonados a los municipios de la Provincia cuando eliminamos las Oficinas Territoriales de Urbanismo, recuperemos la apuesta por garantizar recursos y medios para que los municipios pequeños tengan un urbanismo eficaz, eficiente y de calidad. Propuestas de buen Gobierno, de transparencia y participación Sr. Presidente, que no se permita que un cargo político con dedicación exclusiva pueda compatibilizar su sueldo de Diputación con

otro sueldo, que no se paguen más máster y más cursos de alta dirección, que se publiquen los gastos de publicidad y protocolo, que pongamos de nuevo en marcha la Oficina del Defensor del Ciudadano, son propuestas concretas que le plantea mi Grupo Político. O que el Patronato de Recaudación se dedique a su finalidad, a garantizar la liquidez de los municipios de la Provincia, y no a realizar inversiones o a desarrollar estas inversiones. Y otro compromiso también Sr. Presidente, digamos alto y claro que la Diputación de Málaga se va a oponer a la agresión que supone la reforma local, no estamos de acuerdo en que se ningunee a los municipios malagueños con esa reforma de la Administración Local. Y le plantea también una propuesta en el ámbito de la educación que creo que es importante, esta Diputación tiene una colaboración permanente con la Universidad Nacional de Educación a Distancia, invirtamos ahí, ahora teníamos que garantizar ante los recortes que su Gobierno está llevando a cabo en España en educación, que la Universidad Nacional de Educación a Distancia de Málaga va a tener los medios suficientes para garantizar el acceso a la educación de cualquier malagueño viva donde viva. Son algunas de las propuestas que le quería plantear en mi primera intervención, y que se las hago ahora, asuma estos compromisos, que la Diputación se dedique a los pueblos, que no haya discrecionalidad, que no haya arbitrariedad en el reparto de fondos, que no se recorte en los recursos de los pequeños. Y Sr. Presidente, usted dice permanentemente que dejamos esta Institución en quiebra ¿Sabe lo que le dejamos en las cuentas bancarias, sabe usted cuanto le dejamos en las cuentas bancarias, los socialistas e Izquierda Unida al frente de este Gobierno? Más de 100 millones de euros se encontraron ustedes en las cuentas bancarias de esta Institución, más de 30 millones de euros en el Patronato de Recaudación, y más de 50 millones de euros en las cuentas de la Diputación Provincial. Ese es el dinero que le va a servir a usted ahora para anunciar la bajada de impuestos del IBI a los malagueños y malagueñas.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, gracias Sr. Conejo.

D. Francisco Javier Conejo Rueda, Diputado y Portavoz del Grupo Socialista, y termino si me permite la Presidenta, si me permite para plantearle al Sr. Bendodo la propuesta que ha lanzado estrella en el Pleno de hoy. Usted con respecto al IBI lo que han planteado aquí no es nuevo, en Málaga capital ya subvencionaba y después subieron. Yo le planteo al Presidente de la Diputación que si la propuesta que ha planteado para la Provincia de Málaga la va a llevar en la ciudad de Málaga donde el Sr. Presidente y la Sra. Morillas y el que les habla somos concejales, si va a bajar el IBI también.

D. Francisco Javier Conejo Rueda, Diputado y Portavoz del Grupo Socialista, muchas gracias Sr. Conejo... Sr. Conejo por favor sea respetuoso, muchas gracias. Para finalizar el debate en este caso el Portavoz del Grupo Popular renuncia a su intervención, y se unifica con el turno de cierre del Sr. Presidente.

D. Elías Bendodo Benasayag, Presidente de la Corporación, el Estado de la Provincia, una medida que yo creo es acertada, consensuada en el Reglamento de Organización, y respondiendo a la última pregunta del Sr. Conejo no tenga usted impaciencia, la medida yo creo que es muy positiva, creo que ustedes la respaldan, estoy convencido que ustedes respaldan esta bajada de impuestos que acabamos de anunciar. Y en los próximos días ya irán conociendo con detalle en qué consiste. Yo quiero darle las gracias a todos, a los dos portavoces de la oposición, al del Equipo de Gobierno por sus intervenciones. Hoy hemos analizado como decía el Estado de la Provincia, y hemos sometido a examen la salud de esta Diputación, sus debilidades y sus fortalezas, yo creo que son muchas las razones las que nos invita a seguir trabajando, y muchas las personas que esperan eso de todos nosotros, tanto del Gobierno como de la Oposición. Y eso es precisamente lo que nos motiva a diario para

explorar nuevas posibilidades, plantear nuevas propuestas, encontrar soluciones y en definitiva afrontar el futuro con esperanza. Precisamente hoy el Presidente del Gobierno está dando a conocer las líneas maestras de la nueva Ley de Reforma Local, la Diputación de Málaga está preparada para el nuevo mapa de la Administración Pública, podemos asumir más competencias, estamos preparados para colaborar más aun con los Ayuntamientos. Yo creo que podemos ser, somos capaces de ser mas eficaces, más operativos, más ágiles en la tramitación de los expedientes, y lo he dicho, seríamos capaces de someternos a una elección directa, creo que es cauce natural para que los ciudadanos respalden nuestro trabajo o fiscalicen nuestra labor, por qué no cuando se voten en una municipales se vote al alcalde y también al Gobierno Provincial. Y mirando hacia el futuro también somos capaces de definir nuestra labor e ir despojándonos de aquellas competencias impropias que desvirtúan realmente nuestra propia gestión. Yo creo que esta Diputación como muchas otras ha sido víctima de un mapa competencial impreciso y que solapaba distintas responsabilidades en ayuntamientos y en comunidades autónomas. Es precisamente ahora el momento de dibujar una nueva Administración siguiendo para ello criterios de racionalidad, de sentido común, y por eso yo creo que hoy es un momento clave para la Diputación. Estamos afrontando precisamente en estos días el ecuador del mandato con una actitud renovada, sin complejos ni lastres. Yo os puedo decir que me siento orgulloso, tanto yo como mis compañeros del Equipo de Gobierno en presidir esta Diputación, de representar a los 101 municipios, y de dirigir una Institución que tiene más de 175 años de historia. Y también a los empleados de esta casa, a los que respecto y agradezco de su trabajo diario, y son una pieza esencial en el engranaje de esta Institución. Les aseguré que estamos realmente comprometidos con el futuro de esta Institución, confiamos, estamos convencidos de la recuperación económica de la Provincia de Málaga, y trabajamos todos en el objetivo de rebajar la tasa de desempleo en los 101 municipios de la Provincia. Ese sin ninguna duda es el objetivo central de nuestro trabajo y la dirección a la que apuntan todas nuestras estrategias y todas nuestras políticas, generar empleo. Por eso cuando accedimos a la Diputación en el año 2011, acometimos un plan de ajuste y autoridad sin precedentes, enfrentarnos a una deuda global que decía yo antes de 300 millones de euros, hoy hemos reducido en 100 millones esta cantidad. De la deuda hemos pasado a la inversión, ese fue el siguiente paso de nuestro plan, comenzamos destinando la Concertación de forma exclusiva a los menores de 25.000 habitantes, algo que tampoco se había hecho hasta ahora, y todo ello combinado con un plan de Inversiones Productivas que supera los 21 millones de euros entre 2012 y 2013, y esto destinado como saben a las cabeceras de comarca. Precisamente en esos municipios mayores de 25.000 habitantes se concentra el 80% de los parados de esta Provincia, por tanto no podemos mirar hacia otros en lado. En 2013 esta Diputación ha puesto en marcha inversiones que rozan los 100 millones de euros, gracias a eso se va a generar en torno a 4.000 por trabajo directos, y seguimos avanzando se lo dicho antes, y lo próximo ya lo conocen, bajada de impuestos. En 2014 más de 500.000 malagueños se van a beneficiar de una reducción entre el 10 y el 50% en su recibo del IBI. Este es nuestro proyecto de futuro y de este modo afrontamos la responsabilidad que nos fue asignada dos años, con propuestas de alcance económico, cultural, en materia de infraestructuras y también de alcance social. Hoy pasamos el ecuador del mandato, de esta legislatura, me gustaría como dije antes invitar a la oposición a hacer también examen de conciencia y a replantear su estrategia como Grupos de la oposición a partir de ahora. Tienen ustedes la oportunidad magnífica de pasarse al bando de las propuestas, abandonar las críticas destructivas que erosionan la convivencia democrática. Creo que deben dejar de lado la protesta y convertirla en propuesta, pueden rebajar el tono de sus críticas y estoy convencido que pueden hacer un hueco para el acuerdo. Pueden también reconducir su postura y abrir un espacio para el diálogo, hoy han dejado pasar esta oportunidad, pero les emplazo que les quedan dos años todavía para hacer una oposición más constructiva y menos destructiva a partir de ahora, Málaga se lo agradecerá. Es más, creo que esta Diputación podrá avanzar a otra velocidad sin lugar de enfrascarnos en crítica absurdas,

nos centramos todos en propuestas. Analícenlo ustedes, cojan sus discursos y miren el tiempo que han dedicado a las propuestas y el tiempo que han dedicado a la crítica, ahí van a encontrar por qué pedimos este cambio de actitud por su parte. Y terminó, hoy ha quedado claro nuestro compromiso con la reactivación económica, con el crecimiento y con el empleo, también con el futuro, nuestro proyecto político está cargado de propuestas y no vamos a aflojar, somos ambiciosos en los retos y muy exigentes con los resultados, afrontamos un futuro esperanzador y cuento con todos ustedes para alcanzarlo. Y me gustaría finalizar con una frase de Víctor Hugo, el futuro tiene muchos nombres, para los débiles es sólo lo inalcanzable, para los temerosos lo desconocido, para los valientes es la oportunidad, sugiero entonces que seamos valientes porque esta es nuestra oportunidad, muchísima gracia a todos.

D^a María Francisca Caracuel García, Vicepresidenta 1^a de la Corporación, muchas gracias Sr. Presidente, con esta intervención damos por finalizado este Pleno sobre el Estado de la Provincia, mucha gracia a todos.

Y no siendo otro el objeto de esta sesión, se levanta la misma de orden de la Presidencia, siendo las trece horas y treinta minutos, de todo lo cual, yo como Secretaria General, CERTIFICO.

V^o B^o
EL PRESIDENTE